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Десятка скоро 
забронзовеет

вторник

прогноз погоды

  направление и скорость ветра, м/с
 Ю-З  З З З Ю Ю-З
 3...6 3...6 1...3 3...6 1...3 2...5

        среда                    Четверг                   пятница
температура, 0 С и осадки

   ночью  днем ночью  днем  ночью днем
 +7...+9 +7...+9   +1...+3 +10...+12 +7...+9 +17...+19

  давление, мм рт. ст. и влажность, %
  727 727 731 733 733 733
  68 55 65 32 82 51

Папайя 
из Агаповки

бегущая строка

37,5Если ты сделал сто добрых дел, 
будучи чиновником, и оплошал в сто первом, 
то тебе этого не простят.

Столько школьников сели вчера 
за парты в нашем городе.

влАДИмИР САДыРИН, 
министр образования и науки Челябинской области.
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аИнформационное 

письмо
В 148 микрорайоне ооо «Домострой» начинает 
строительство многоквартирных жилых домов № 39 
улучшенной планировки. общее количество одноком-
натных квартир – 143, двухкомнатных – 117, трехком-
натных – 19. Площадь однокомнатных квартир:  42,22 
– 46,13 кв. м; двухкомнатных квартир: 61,61 – 76,64 кв. м, 
трехкомнатных квартир: 89,89 – 98,91 кв. м. 

ООО «Домострой» осуществляет строительство указанного 
дома за счет собственных средств, а также за счет средств, при-
влеченных им банковских кредитов. Ввод дома в эксплуатацию 
планируется осуществить в IV квартале 2009 года.   

Стоимость жилья без учета затрат по обслуживанию кредита 
определяется  исходя из цены 25300 рублей за 1 (один) квадрат-
ный метр. 

Затраты по обслуживанию кредита  составляют 15 % годовых 
от стоимости приобретаемой квартиры. 

Общество с ограниченной ответственностью «Домострой» 
предлагает работникам ОАО «ММК», дочерних предприятий и 
всех городских предприятий  рассмотреть вопрос о возможности 
приобретения жилья на следующих условиях:

• желающие приобрести жилье заключают договор о приоб-
ретении права на заключение договора купли-продажи квартиры, 
стоимость права приобретения однокомнатной квартиры состав-
ляет 60000 рублей, двухкомнатной – 100000 рублей, трехкомнат-
ной – 125000 рублей;

• после заключения  договора о приобретении права на за-
ключение договора купли-продажи квартиры ООО «Домострой» 
обязуется зарезервировать выбранную квартиру;

• сумма, уплаченная по договору о приобретении права на за-
ключение договора купли-продажи, будет зачтена  в счет оплаты 
стоимости квартиры;

• в течение трех месяцев после выхода распоряжения главы го-
рода о вводе дома в эксплуатацию с лицом, заключившим договор 
о приобретении права на заключение договора купли-продажи 
квартиры, заключается договор купли-продажи квартиры; оплата 
за квартиру по такому договору производится за счет ипотечного 
кредита (займа), получаемого в кредитной организации;

• до выхода распоряжения главы города о вводе дома в экс-
плуатацию между ООО «Домострой» и лицом, заключившим 
договор о приобретении права на заключение договора купли-
продажи квартиры, может быть заключен договор участия в 
долевом строительстве.  

Более подробную информацию можно получить по адресу: 
г. магнитогорск, ул. Гагарина, 50 или по телефону 43-81-50.

Магнитные бури: спокойная геомагнитная обстановка.

«Зенит» в зените
ПреДсеДатель совета директоров оао «ммк» 
Виктор рашников поздравил губернатора санкт-
Петербурга Валентину матвиенко с победой «Зенита» 
в суперкубке УеФа. В пятницу питерцы обыграли в 
монако триумфатора лиги чемпионов – английский 
клуб «манчестер Юнайтед» со счетом 2:1.

«Эта победа не только большой успех европейского уровня, 
но и шаг вперед на пути возрождения замечательных традиций 
российского футбола, – говорится в телеграмме. – «Зенит» про-
демонстрировал великолепное мастерство, мужество и команд-
ную игру».

Магнитка историческую победу отметила по-спортивному. 
В субботу на Центральном стадионе прошел очень интерес-
ный турнир по мини-футболу. Как и ожидалось, первое место 
заняла команда ветеранов ЦСКА, в составе которой высту-
пали такие известные футболисты, как Сергей Колотовкин 
(воспитанник магнитогорского футбола), Борис Копейкин, 
Александр Кузнецов, Игорь Яновский, Дмитрий Хомуха и 
многие другие. Армейцы, демонстрировавшие не увядающую с 
годами футбольную технику, не стремились забить как можно 
больше мячей в ворота соперников, что, однако, не помешало 
им уверенно побеждать.

А вот ветераны «Металлурга», занявшие второе место, в заклю-
чительном туре разгромили команду магнитогорских СМИ – 8:0. 
Третье место заняла команда БШПУ из Сибая, сражавшаяся до 
конца в каждом матче. Ветеранам ЦСКА гости из Башкортоста-
на все же проиграли – 0:3, но с «Металлургом» сумели сыграть 
вничью – 1:1.

Напрямую к Путину
В Челябинске открылась общественная приемная 
премьер-министра рФ, председателя партии «единая 
россия» Владимира Путина.

Она разместилась неподалеку от здания правительства Челя-
бинской области по адресу: Цвиллинга, 31.

Координатором работы приемной назначен Владимир Горнов, 
отвечавший в политсовете южноуральских «единороссов» за ра-
боту общественных приемных. Основные функции общественных 
приемных: решение наиболее значимых вопросов развития ре-
гионов, содействие гражданам в реализации их конституционных 
прав и налаживании конструктивного взаимодействия с органами 
государственной власти.

Как стать министром?
Несколько месяцев разлуки 

для учителей и школьников 
дают достаточно материала для 
обсуждения событий минувше-
го лета и предстоящих планов. 
Среди главных новостей в сорок 
третьей школе – обустройство 
второго кабинета информатики 
и нескольких автоматизирован-
ных рабочих мест в начальной 
школе. Еще одна хорошая весть: 
в этом учебном году открыты 
два первых и десятый класс, а 
школа еще помнит время, когда 
первашей и десятиклашек наби-
ралось немного. Теперь округу 
заселили молодые семьи, идет 
активное строительство жилых 
домов, родятся дети, и у  школы 
есть будущее.

Школа ведет свою историю с 
1936 года, фамилии многих ее 
выпускников хорошо известны 
в городе и за его пределами. В 
их числе – начальник област-
ного главного управления по 
делам печати и массовых ком-
муникаций Сергей Кимайкин, 
регулярно навещающий альма-
матер и пришедший в этот день 
с поздравлением: сорок третья 
выиграла президентский грант в 
конкурсе школ, внедряющих ин-
новационные образовательные 
программы в рамках нацпроекта 
«Образование». Старшеклассни-
ки воспользовались встречей с 
гостем, чтобы спросить: как он 
учился, как стать министром. 
Сергей Иванович с удовольстви-
ем вспоминал школьные годы, 
тем более что среди учителей 
его юных собеседников – его 
одноклассники. 

Не забывают школу и шефы, и 
представители областного и го-
родского депутатских корпусов.  
Депутат областного парламента 
Владимир Шмаков и депутат 
городского Собрания Евгений 
Шахлин приехали на встречу 
с подарками, в числе которых 
были сканер и принтер.

Сто двенадцать 
ромазановцев

Оля Денденкова, первокласс-
ница школы № 59 имени Ивана 
Ромазана, уже умеет писать пе-
чатными буквами, а учиться со-
бирается только на пятерки. На 
вопрос, сколько ей лет, ошибается 
и исправляется: «Шесть, то есть 
семь». День рождения был в кон-
це августа, поэтому Оля еще не 
привыкла к новому возрасту. 

День выдался прохладным – 
все прячутся от непогоды в ак-
товом зале. Однако настроение 
самое солнечное. Девочки с бан-
тами, мальчики с бабочками.

– Юные ромазановцы! – при-
ветствует их директор Инна 
Негода, – вам предстоит учиться 
в школе стильной, современной, 
комфортной. Творите, дерзайте, 
а мы поможем раскрыть талан-
ты. В добрый путь!

В школе 760 ромазановцев, а 

первоклашек аж 112 – на четыре 
класса. Им действительно по-
везло со школой. А школе – с 
надежными друзьями. Шефы 
– ККЦ, депутат городского Со-
брания – Марина Жемчуева.

По поручению председателя 
совета директоров комбината, 
депутата Законодательного со-
брания области Виктора Рашни-
кова ребят поздравил помощник 
депутата Анатолий Клишин. 

Звучит гимн школы – не каж-
дая может похвастать собствен-
ным гимном, но в ромазановской 
не только поддерживают, но и 
создают традиции. Одиннадца-
тиклассник Михаил Андреев 
несет по кругу малышку Ксению 
Янушеву – первый звонок.

Учительница первого «В» Еле-
на Сергеева проводит с ребятами 
урок мира. Соседи по партам со-
прикасаются ладонями: «Я желаю 
тебе добра», а потом обнимаются: 
«Если тебе будет трудно, я тебе 
помогу»… И Оля Денденкова 
пока не знает, что такое комби-
нат: мама у нее работает в боль-
нице, а папа – в филармонии. И 
кто такой Иван Ромазан, тоже не 
слыхала. Но у нее все впереди. 
В школе музей, с 15 сентября 
стартует неделя Ромазана. Будут 
еще посвящения в первокласс-
ники и в пешеходы. Начинается 
школьная жизнь. 

Спикер дает урок
Председатель городского Со-

брания Александр Морозов не 
ограничился выступлением на 
торжественной линейке, посвя-
щённой Дню знаний. Во вторых 
классах многопрофильного ли-
цея № 1 он сам провел урок.

Тема урока: «Любовь к Родине 
и родному городу». И это было 
не спонтанное выступление пе-
ред младшеклассниками, а под-
готовленный по всем законам 
дидактики урок с наглядными 
пособиями, фронтальным опро-
сом и закреплением изученного 
материала. Юные лицеисты с 
восторгом восприняли знания 
от профессионального полити-
ка и законотворца. Интересно 
было и педагогам: не так часто в 
стенах школы можно послушать 
лекцию такого уровня.

А в небе 
голуби кружились

Праздничная линейка в 64-й 
школе прошла в два этапа: пло-
щадь перед крыльцом не смогла 
одновременно вместить всех уче-
ников и родителей. Первый раз за 

школьные парты в этом году здесь 
сядут 109 первоклашек – они, по 
традиции, были в центре внима-
ния на торжестве. 

С поздравлением выступили 

Светлана Кудряшова – директор 
школы, Мария Щербинина – по-
мощник депутата городского 
Собрания Марины Жемчуевой. 
Бессменные шефы школы – ЗАО 

«Южуралавтобан», руководи-
мое генеральным директором 
Алексеем Гущиным, депутатом 
Законодательного cобрания 
Челябинской области. Шефская 

помощь позволяет школе, но-
сящей имя легендарного поэта-
первостроителя Магнитки Бори-
са Ручьева, не только высоко ко-
тироваться в системе городского 
образования, но и добиваться 
признания на региональном и 
федеральном уровнях, завоевы-
вая гранты губернатора области 
и президента страны.

– Сегодня светлый праздник, и 
мы рады, что вы придете учиться 
в чистые и светлые классы, – под-
черкнул Алексей Гущин. – Глав-
ное, чтобы вы добивались отлич-
ных результатов в учебе и спорте, 
росли гармоничными, здоровыми 
и всесторонне развитыми.

От имени магнитогорских де-
путатов Законодательного собра-
ния области Алексей Иванович 
вручил Почетные грамоты луч-
шим педагогам школы. А затем 
в небо под аплодисменты взле-
тели голуби: отправили в полет 
этих символичных птиц лучшие 
ученики-старшеклассники.

Дефицит кадров 
и денег

Удивительно – на традици-
онном августовском совещании 
педагогов не присутствовала  на-
чальник управления образования 
Лариса Тихомирова. За нее с 
главным докладом  «отдувалась» 
заместитель главы города Влад-
лена Прохоренко. Оказалось, 
управление образование осталось 
без начальника – Лариса Генна-
дьевна ушла со своего поста. А 
на ее место прочат  директора 
многопрофильного лицея № 1 
Александра Хохлова. 

Эта «кадровая проблема» – не 
единственная в городе. В детса-
дах  – двести вакансий педагогов 
и младшего обслуживающего 
персонала. Частично выручит  
система дистанционного об-
разования  – тридцать младших 
воспитателей уже переобучи-
лись на педагогов. Столько же 
стартовали с сентября. Кстати, 
и детских садов тоже не хватает 
– дефицит составляет четыре  
тысячи мест. 

Одна из проблем школы – 
нехватка кадров. Не хватает 
учителей начального обучения, 
математики, географии, инфор-
матики,  иностранного языка. 
Почти каждый второй выпуск-
ник педвузов не работает по 
специальности. Наблюдается 
и старение кадров. С каждым 
годом в школах Магнитки все 
больше пенсионеров, а приток 
молодых – не более двух про-
центов в год при норме пять. 

Одни из ответов, почему учите-
лей не хватает, – низкая зарплата: 
8, 5 тысячи рублей. Ожидается ее 
увеличение. Однако пока прибав-
ки молодым от губернатора и мэра 
не сделали профессию педагога 
престижной. 

АллА КАНЬШИНА, 
мИХАИл СКУРИДИН, 

ЕвГЕНИЯ ШЕвЧЕНКО.

Нагрузка
на одного педагога Челябинской об-
ласти приходится 11 учеников, средняя 
нагрузка – 21 учебный час в неделю. 
обеспеченность кадрами в системе 
образования области составляет: в 
школах – 94,1 процента, в детсадах 
– 92,3 процента и в муниципальных 
учреждениях дополнительного образо-
вания детей – 85,7 процента. свободны 
258 ставок преподавателей иностран-
ного языка, 126 – учителей начальных 
классов, 83 – информатики, 82 – физи-
ческой культуры.

второгодники
В 2009 году выпускники, получившие 
двойку по еГЭ, не смогут поступать 
в вузы. такое заявление сделал 
министр образования и науки россии 
андрей Фурсенко. информация к 
размышлению: 2186 учащихся Юж-
ного Урала оставлены в этом году 
на второй год. По этому показателю 
Челябинская область худшая, хотя в 
целом результат по еГЭ (по 13 пред-
метам) в Челябинской области выше, 
чем по россии.

Успеваемость
В начальных классах успеваемость 
девочек обычно выше. Это связано с 
физиологическими особенностями.
Девочки в этом возрасте оказыва-
ются более подготовленными, чем 
мальчики-ровесники, которые, напри-
мер, в среднем в шесть раз быстрее 
утомляются и хуже усваивают новую 
информацию. Поэтому ни в коем 
случае не сравнивайте успехи сына с 
успехами его одноклассниц и не ставь-
те их в пример.

Учебный год в магнитке 
начался без главного учителя города
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из нашей почты

Традиционная бизне с-
конференция, на которую в Маг-
нитку в очередной раз прибыли 
представители металлоперера-
бывающих и металлоторговых 
компаний, чтобы на месте со-
гласовать условия поставок и по-
знакомиться с продукцией ММК, 
началась не совсем обычно. 

Александр Романов, президент 
Российского союза поставщиков ме-
таллопродукции, прежде всегда от-
крывавший подобные форумы, на сей 
раз задержался в Москве – возникли 
какие-то проблемы с магнитогорским 
авиарейсом. И слово организаторы 
конференции «ММК – универсальный 
производитель стального проката. 
Новые решения» предоставили гене-
ральному директору подмосковного 
ЗАО «Стальинвест» Сергею Маслен-
никову, отвечающему в рамках РСПМ 
за рынок оцинкованного и окрашенного 
проката.

В отличие от Александра Романова, 
предпочитающего сначала высказать 
в адрес хозяев вполне заслуженные 
ими комплименты, дабы соблюсти 
«политическую грамотность», Сергей 
Масленников сразу взял быка за рога и 
заговорил об актуальном:

– Нас ждут «веселые» времена. Ры-
нок этого года был очень интересным 
и динамичным, с большими ценовыми 
колебаниями (более 50 процентов на 
основные виды продукции). Цены 
явно завышены, начинается снижение. 
Не стоит в стороне от наших реалий и 
мировой рынок. Оцинкованную сталь 
нам уже предлагают Китай и Индия, 
все больше профнастила приходит из 
Европы…

Масленников – человек в сфере 
металлоторговли весьма известный. 
Когда-то он купил на 342-м механи-
ческом заводе в Домодедове старый 
полуразрушенный цех с небольшой 
частью территории. Помещение прак-
тически построил заново, оснастил его 
современным оборудованием и создал 
одно из самых крупных предприятий 
в московском регионе по выпуску 
полной номенклатуры кровельных ма-
териалов из металла. Проблемы рынка 
оцинкованного и окрашенного проката 
гендиректор ЗАО «Стальинвест» знает 
прекрасно («Как же иначе – это мой 
бизнес»), как, впрочем, и малейшие 
нюансы производства. Когда замести-
тель начальника цеха покрытий ОАО 
«ММК» Владимир Цейтин представил 
участникам конференции доклад на 
тему «Технические характеристики 
агрегата непрерывного горячего цинко-
вания № 2 и агрегата полимерных по-
крытий № 2», Масленников принялся 
дотошно расспрашивать его о таких 
тонкостях технологии, маркировки и 
отгрузки продукции, о которых боль-
шинство гостей даже не подозревали. 
Да еще подначивал коллег: «У нас 

прекрасная возможность поговорить с 
людьми, работающими непосредствен-
но на промплощадке. Задавайте свои 
вопросы…»

Владимир Цейтин «отбился» вирту-
озно. Ни один из вопросов участников 
бизнес-конференции не поставил его 
в тупик, на все он ответил со знанием 
дела, профессионально и по существу. 
Дотошный Масленников выяснил и 
количество сварных швов в рулонах 
(оказалось, что в обычном рулоне не 
более одного шва и только в 30-тонном 
– не более двух), и размер минимальной 
партии, и место расположения лейбла 
«ММК» на упаковке продукции, и 
много чего еще.

Представлявший службу сбыта 
комбината Борис Семенов тоже пари-
ровал ряд «ударов». Когда, например, 
Масленников завел речь об отсрочках 
платежа, заместитель директора ОАО 
«ММК» по сбыту металлопродукции 
ответил: «Всем основным потребите-
лям оцинкованного проката и проката 

с полимерным покрытием отсрочка 
платежа уже предоставлена».  И до-
бавил: «Клиент должен быть платеже-
способным, стабильным и надежным. 
Таким и предоставляем отсрочку. Мы 
работаем на потребителя – чем лучше 
будет вам, тем лучше будет нам».

После встречи во Дворце культуры 
металлургов имени С. Орджоникидзе 
участники конференции побывали 
в ведущих прокатных цехах комби-
ната, а на следующий день продол-
жили работу в секциях технических 
(качество, размеры, технические 
характеристики металлопроката с 
покрытием) и коммерческих (условия 
поставок, цена, транспортировка) 
вопросов.

Уже десять лет металлотрейдеры 
и металлопереработчики ежегодно 
приезжают в Магнитку, и каждый раз 
ММК им демонстрирует что-то новое: 
продукцию, технологию, агрегаты. 
Взаимопонимание между производите-
лями и потребителями металла – вот та 

цель, которую преследуют традицион-
ные бизнес-конференции. Эти деловые 
контакты позволяют правильно строить 
планы на будущее и эффективно решать 
коммерческие вопросы.

…Концовку встречи во Дворце куль-
туры металлургов имени С. Орджони-
кидзе Сергей Масленников оставил за 
собой, правда, преследовал при этом, 
в основном, интересы металлоппе-
реработчиков и металлотрейдеров. 
Нынешнюю ситуацию на внутреннем 
рынке оцинкованного проката и про-
ката с полимерными покрытиями он 
охарактеризовал, ни больше ни мень-
ше, как преступление. По мнению 
гендиректора ЗАО «Стальинвест», 
дискредитируется отечественный 
рынок профнастила. «Уже импорт по-
шел, причем не самый качественный 
импорт. Пока это тоненький ручеек, 
даже капельки, но они становятся все 
больше и больше». Выход Масленни-
ков предложил оригинальный: призвал 
Магнитку вместе с другими крупными 

российскими сталелитейными компа-
ниями вложить инвестиции не только в 
развитие производства, но и в разработ-
ку новой нормативной базы, которая, 
например, могла бы отсечь низкокаче-
ственный импортный профнастил от 
российского рынка. Его предложение 
о лоббировании запрета на использо-
вание в отечественной стройиндустрии 
оцинкованной стали стандарта меньше 
Z 275, где на покрытие с двух сторон 
используется менее 275 граммов цинка 
на погонный метр, выглядит весьма 
разумным.

Однако у Магнитки свой взгляд на 
проблему. «Мы позиционируем себя 
как производителя исключительно вы-
сококачественной оцинковки», – под-
черкнул заместитель директора ОАО 
«ММК» по сбыту металлопродукции 
Борис Семенов.

«Низкокачественные» ниши рос-
сийские металлурги, по крайней мере, 
пока, готовы уступить импорту.

ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО.

есть ли виртуозы  
на рынке профнастила?

На ММК состоялся любопытный разговор  
производителей и потребителей металла

Мы – Иваны,  
помнящие свое родство
СейчаС публикуют много статей об истории нашего 
города и людях, ее создававших: наших отцах, дедах, пра-
дедах. 

В воспоминаниях старшего поколения, исследованиях краеведов, 
работах историков МаГУ, создаваемой на чистом энтузиазме книге 
памяти о спецпереселенцах воссоздана однотипная судьба перво-
строителей – сначала насильное выселение в Магнитку трудолюби-
вых крестьян, затем побег сюда их родственников и знакомых для 
спасения от голодной смерти в колхозах, особенно с Украины – так 
называемых добровольцев, и надсадный на полуголодный желудок 
труд ради победы социализма, в войне с немцами, над разрухой, 
свободы угнетенных негров в Америке…

Полагаю, что в публикациях допущены неточности, и в дальнейшем 
их, вероятно, будет больше: ведь память людская небеспредельна. 
Выдать точную и полную информацию обязаны стыдливо прячу-
щиеся в тени наши доблестные органы – ГУВД, военкоматы, бывший 
КГБ. Они и «творили» историю, и фиксировали события. Поэтому и 
должны ответить, например, на вопросик: сколько ребят (пофамиль-
но) ушли на действительную в 1938–1939 годах, а вместо дембеля 
получили войну, плен, потом советские лагеря...

Если мы – Иваны, помнящие родство, то под руководством ад-
министрации города лет за пять до столетия со дня Октябрьского 
переворота может и должна быть обнародована без передергивания 
и предвзятостей объективная история города.

ВИКТОР КРУТИКОВ,
ветеран труда.

Первоклассные шефы
адМиниСТрация и коллектив начальной общеобра-
зовательной школы № 2 выражают благодарность своим 
шефам: коллективу нПо «автоматика» и его директору 
Владимиру никифорову за помощь в подготовке к учеб-
ному году. 

Наша головная боль – школьный двор, который раньше принадле-
жал детскому саду. На нем стояли  четыре основательные кирпичные 
беседки. Шефы их демонтировали, вывезли строительный мусор. 
Мы решили устроить во дворе футбольное поле,  но мешали кусты 
на границе участков. Мы даже не представляли, кто согласится их 
выкорчевывать и сколько это будет стоить. И вновь шефы пришли 
на помощь. 

Не забывают они нас и в течение учебного года: поздравляют с 
праздниками, а на первое сентября всегда дарят первоклассникам 
подарки.

ТАМАРА  ПУТЕНИХИНА,  
директор.

Новый консул
на Прошлой неделе в челябинске побывал новый 
генеральный консул Сша в екатеринбурге Тимоти 
Карлайл Сандаски, сообщает наш собкор Галина ива-
нова.

Он встретился с губернатором Петром Суминым, поинтере-
совался инвестиционными и экологическими программами, 
хорошо отозвался о современных технологиях, внедряемых 
на предприятиях Южного Урала. Журналисты не преминули 
воспользоваться ситуацией и задали вопрос, касающийся 
отношений США и Южной Осетии, на что господин консул 
порекомендовал обратиться по этому поводу в посольство 
США, заверив, что он не уполномочен делать подобные 
заявления.

Тимоти Карлайл Сандаски не пользовался услугами перевод-
чика, достаточно уверенно общался на русском языке, которым 
увлекается с детства. Его предки – немцы из южной части России. 
В начале девяностых он работал в посольстве США в Москве. 
Генконсул признался главе региона, что рад оказаться именно на 
Урале, в сердце России. 

Дипломат ведет здоровый образ жизни, увлекается спортом, 
слушает музыку. Особенно трепетно относится к красивой при-
роде , много слышал о богатом ландшафте Южного Урала. Губер-
натор пригласил его посетить живописные места области.

В конце встречи Петр Иванович подарил консулу, как он вы-
разился, «кусочек русской природы» – златоустовскую гравюру 
на металле, а господин Сэндаски вручил губернатору книгу о 
Вашингтоне.

Будем летать
роСаВиация планирует к 2030 году довести общее 
количество аэропортов в стране до 500. об этом на 
совещании в Минтрансе сообщил глава росавиации 
евгений Бачурин.

Сегодня общее количество аэропортов в России около 300. К 
2020 году Росавиация намечает довести общее количество аэро-
портов до 357, а к 2030-му – построить еще 143. Бачурин отметил, 
что планируется внести в транспортную стратегию на период до 
2030 года и новое направление.

– Необходимо поставить задачу, чтобы не менее 90 процентов 
населения проживало не далее чем в 100 км от аэропорта, – под-
черкнул он, – а количество перевезенных пассажиров к 2030 году 
планируется увеличить почти в шесть раз.

В 2007 году количество перевезенных пассажиров составляло 
45 млн. человек. К 2020 году это число должно увеличиться до 
126 млн., а к 2030-му – до 240 миллионов.

Червонец в бронзе
ВыПуСК самой народной денежной купюры – десяти-
рублевой – прекращен навсегда, таково распоряжение 
центробанка. «десятку» постепенно изымают из обра-
щения, и через полгода она совсем исчезнет. ее заменят 
монеты аналогичного достоинства.

Эта новость не на шутку огорчила жителей Красноярска. Ведь 
на «десятке» изображены его главные достопримечательности: 
Красноярская ГЭС, Коммунальный мост через Енисей и часовня 
на Караульной горе. Мэрия даже обратилась в Центральный 
банк России с просьбой сохранить символику города на новых 
дензнаках.

Но пока еще самая популярная банкнота жива, сибиряки ор-
ганизовали акцию по увековечиванию ее памяти. Так местный 
банк объявил конкурс на лучший проект памятника червонцу. Он 
будет сооружен на средства спонсоров. Его открытие планируется 
к 380-летию Красноярска.

Под надзором камер
ВозМожно, в скором времени в поездах и электрич-
ках появятся камеры слежения.

С таким предложением выступил начальник Южно-Уральского 
УВД на транспорте Виталий Жаданов.

По задумке, все время поездки пассажиры будут находиться 
под наблюдением. Дело в том, что сотрудники транспортной ми-
лиции просто не в состоянии сопровождать все поезда. Средства 
технического контроля призваны помочь правоохранительным 
органам. Кстати, камеры наружного наблюдения уже установлены 
на вокзалах Челябинска, Кургана, Оренбурга, а также в аэропорту 
столицы Южного Урала. Помимо прочего, они помогают вычис-
лять так называемых лжетеррористов.

Застрелил друга
В челяБинСКе осужден нерадивый охотник, случай-
но застреливший товарища из двустволки. Трагедия 
произошла в квартире виновника.

Александр Кириченко решил показать другу обрез ружья. Как 
сообщили в пресс-службе областной прокуратуры, оружие муж-
чина купил накануне. Не проверив, есть ли патроны в оружии, 
хозяин квартиры направил обрез в голову товарища и нажал на 
курок. Нечаянный выстрел стал смертельным.

За незаконное приобретение и хранение оружия, причинение 
смерти по неосторожности Кириченко получил два года лишения 
свободы в колонии-поселении.

милосердие 

ГородСКое оТделение Все-
российского общества слепых в 
будущем году получит телефонные 
аппараты с голосовым набором и 
большой объем литературы, от-
печатанной рельефно-точечным 
шрифтом. 

Как сообщил председатель отделения 
Юрий Мелехов, оплату заказа в тридцать 
тысяч рублей взял на себя председатель 
совета директоров ОАО «ММК» Виктор 

Рашников. Сразу три значительных груп-
пы слепых, компактно проживающих  в 
многоквартирных домах, будут обеспече-
ны свежей периодикой и художественной 
литературой. 

Спонсорская помощь отделению 
общества слепых особенна ценна сво-
евременностью. Дело в том, что специ-
альной техникой для печати текста по 
Брайлевской методике владеют лишь 
немногие российские издательства, 
да и те далеко – в двух столицах. Это 
обусловливает  требование уклады-
ваться во временные рамки подписной 
кампании. 

Напомним, что в минувшем году 
отделение общества слепых получило 
от председателя совета директоров 
ОАО «ММК» не менее ценный пода-
рок – читающую машину. В будущем 
в обществе надеются на спонсорскую 
помощь предприятий и частных лиц в 
приобретении современных электрон-
ных средств для кружка социальной 
реабилитации. Например, есть по-
требность в говорящих кухонных 
весах – аппарате, способствующем 
формированию кулинарных навыков 
у незрячих.  

АЛЛА КАНЬШИНА.

Незрячие станут читать 

экспертиза

В Ближайшие годы россии, 
в первую очередь, нужно спра-
виться с региональным дисба-
лансом на рынке труда. 

Не менее важным является устра-
нение образовательного перекоса, 
активное задействование вторичных 
трудовых резервов, подчеркивает 
газета «Труд».

Правительство России одобрило 
концепцию действий на рынке труда 
в 2008–2010 годах. Документ разра-
батывался трехсторонней комиссией, 
состоящей из представителей прави-
тельства, работодателей и профсоюзов. 
«Труд» провел собственную экспер-
тизу этого документа и выделил клю-
чевые проблемы, стоящие перед нами 
на рынке труда. С помощью практиков 
этого рынка мы предлагаем пути их 
решения.

Скрытые резервы
К 2010 году численность граждан 

трудоспособного возраста составит 87,6 
млн. человек, что на 2,6 млн. (2,9 %) 

меньше, чем в 2006 году. Чтобы покрыть 
дефицит, России необходимо задейство-
вать скрытые трудовые резервы.

HR-директор компании «Марс» 
Александр Симонов считает, что труд 
мигрантов можно использовать актив-
нее, но для этого условия и порядок их 
приема на работу должны быть более 
гибкими и менее бюрократичными. По 
его же мнению, немаловажно везде, 
где это возможно, вводить свободный 
график и дистанционную работу. Это 
позволило бы активнее привлекать 
на работу инвалидов, молодых мам, 
студентов и другие категории потенци-
ально трудоспособного населения.

Помогло бы и увеличение пенсион-
ного возраста. Предложения об этом 
то и дело звучат, но мера эта непо-
пулярная, и вряд ли власти пойдут на 
нее в ближайшие годы. Кроме того, 
это просто невозможно без серьезного 
улучшения условий труда.

Региональный  
дисбаланс

В настоящее время трудовые ре-
сурсы в России распределены крайне 
неравномерно. Отток трудоспособного 

населения из районов Сибири и Даль-
него Востока за последние пять лет 
составил свыше 740 тысяч человек, из 
них 75 % – граждане трудоспособного 
возраста. В то же время в республиках 
Северного Кавказа – Ингушетии, Да-
гестане, Чечне – огромная нехватка 
рабочих мест. В 2007 году в этих ре-
спубликах не имели работы от 20 до 50 % 
трудоспособного населения.

Решить проблему простым пере-
селением невозможно, ее необходимо 
решать на местах. В Сибири и на 
Дальнем Востоке нужно удерживать 
людей, в первую очередь молодых 
специалистов. «Люди бегут оттуда, 
где невозможно прожить на те деньги, 
которые им платят», – констатирует 
независимый HR-консультант Вера 
Елисеева.

Но одного увеличения зарплат 
мало: Москву по уровню оплаты 
труда все равно переплюнуть не 
получится. Исполнительный вице-
президент группы «Ренессанс Стра-
хование» Сирма Готовац считает, что 
помочь удержать сотрудников спосо-
бен расширенный соцпакет. В дока-
зательство она приводит статистику 
ВЦИОМа. Если в 2004 году на нали-

чие в компании соцпакета внимание 
обращали лишь 14 % работающих 
россиян, а в 2007 году – 21 %, то в 
этом году – уже 59 %. Еще лучше по-
зволяют привязать молодежь к месту 
работы корпоративные жилищные 
программы (льготная ипотека, слу-
жебные квартиры и т. д.).

В южных регионах в свою очередь 
необходимо создавать систему про-
фессионального обучения. Внутри 
регионов и за его пределами люди не 
имеют работы не столько потому, что 
ее в принципе нет, сколько потому, что 
их навыки и умения не соответствуют 
запросам рынка труда.

Образовательный  
дисбаланс

Серьезной проблемой для работода-
телей является нехватка квалифици-
рованных рабочих кадров. Спрос на 
таких сотрудников растет с каждым 
годом. Так, в Московском центре за-
нятости две трети вакансий – именно 
на «рабочие» позиции. Доля лиц с выс-
шим образованием среди занятого в 
экономике населения, наоборот, слиш-
ком высокая – 27,8 %. Неудивительно, 

ведь количество вузов за последние 
15 лет удвоилось, а число средних спе-
циальных заведений уменьшилось.

Очевидно, что количество бюджет-
ных мест в вузах необходимо сокра-
щать, а в ссузах увеличивать. И эта 
работа уже ведется. Но этого мало. 
Директор по персоналу сети универса-
мов «Магнит» Александр Дмитриенко 
считает: чтобы привлечь молодежь в 
средние профессиональные учебные 
заведения, нужно восстанавливать их 
связи с предприятиями, а программы 
обучения формировать исходя из по-
требностей тех организаций, в кото-
рые студенты пойдут работать после 
выпуска.

клЮчевые проБлеМы рынка труДа

Цифры
2,6 млн. – на столько человек 

уменьшится число трудоспособного 
населения к 2010 году, 7,8 % – на 
столько выросло с 1997 года число 
сотрудников, работающих в пло-
хих условиях, 890 тысяч человек 
– составляет миграция в пределах 
россии в этом году, 656 учреждений 
профессионального образования и 
1108 вузов существует в россии в 
2008 году.

Магнитка позиционирует себя как производитель высококачественного оцинкованного металлопроката
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«Единая Россия» должна стать эффективным коммуникатором 
между обществом и властью

Патриотизм не должен ослеплять нас; любовь к Отечеству 
есть действие ясного рассудка, а не слепая страсть.

НИКОЛАЙ КАРАМЗИН

Лермонтова спутали с Лужковым

У вАс ПРОбЛЕМы?  
ПОМОжЕМ Их РЕшИть...

Уважаемые предприниматели  
и бизнесмены города!

Магнитогорское отделение  
ВПП «Единая Россия» открывает  

общественную приемную  
по вопросам малого и среднего бизнеса. 

Ваши предложения, жалобы и заявления можно 
направлять каждый четверг с 18.00 до 20.00 в 
общественно-политический центр (пр. Ленина, 38, 
южное крыло МГТУ им. Г. И. Носова).

Телефон приемной 25-00-41,
электронная почта: er-mbusiness@mail.ru.

magmetall.ru
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Россия не хочет 
конфронтации

Президент дмитрий медведев дал интервью 
нескольким российским телекомпаниям. Глава государ-
ства огласил пять принципов внешней политики россии 
и еще раз прокомментировал свое решение о признании 
независимости Южной Осетии и Абхазии. 

Первая позиция, по мнению президента Медведева, заключается 
в том, что Россия признает первенство основополагающих прин-
ципов международного права, которые определяют отношения 
между цивилизованными народами. «И в рамках эти принципов, 
в рамках вот этой концепции международного права мы и будем 
развивать наши отношения с другими государствами», – отметил 
президент РФ. 

«Второе – мир должен быть многополярным. Однополярность 
неприемлема, доминирование недопустимо, – подчеркнул Дми-
трий Медведев. – Мы не можем принять такое мироустройство, 
в котором все решения принимаются одной страной, даже такой 
серьезной и авторитетной, как Соединенные Штаты Америки. 
Такой мир неустойчив и грозит конфликтом. Третье – Россия не 
хочет конфронтации ни с одной страной. Россия не собирается 
изолироваться. Мы будем развивать настолько, насколько это будет 
возможно, наши дружеские отношения и с Европой, и с Соединен-
ными Штатами Америки, и с другими странами мира». 

«Четвертое – безусловным приоритетом является для нас за-
щита жизни и достоинства наших граждан, где бы они ни нахо-
дились. Из этого мы будем исходить и при осуществлении своей 
внешней политики. Мы будем также защищать интересы нашего 
предпринимательского сообщества за границей, – сообщил Дми-
трий Медведев. – И всем должно быть понятно, что если кто-то 
будет совершать агрессивные вылазки, он будет получать на это 
ответ. Наконец, пятое: у России, как и у других стран мира, есть 
регионы, в которых находятся их привилегированные интересы. В 
этих регионах расположены страны, с которыми нас традиционно 
связывали дружеские, добросердечные отношения, исторически 
особенные отношения. Мы будем очень внимательно работать в 
этих регионах и развивать такие дружеские отношения с такими 
государствами, с нашими близкими соседями. Вот из этого я буду 
исходить при осуществлении нашей внешней политики, что же 
касается будущего, то оно зависит не только от нас, оно зависит 
и от наших друзей, от наших партнеров по международному со-
обществу, у них есть выбор».

Мимино променял 
Москву на Киев
Грузинский Актер, певец и режиссер Буба (вахтанг) 
кикабидзе, которого часто за глаза называют мимимо 
(картина Г. данелии «мимино», снятая в 1977 году, 
принесла кикабидзе неземную славу), как известно, от-
казался принять российский орден дружбы.

В кинематографе Кикабидзе создал целую галерею персонажей, 
которые стали очень любимы народом. Достаточно назвать такие 
фильмы, как: «Не горюй!», «Мелодии Верийского квартала», 
«ТАСС уполномочен заявить...» В 1999 году на Площади звезд в 
Москве была заложена звезда Бубы Кикабидзе.

К сожалению, Кикабидзе отменил и свои юбилейные октябрь-
ские концерты в Москве (в июле с. г. певцу исполнилось 70 лет). 
Причина? Война в Южной Осетии.

Коллеги артиста, в частности Иосиф Кобзон, раскритиковали 
решение Кикабидзе. И назвали жест певца поспешным. Актер 
не сдержался и ответил, выступая в прямом эфире ТВ в Киеве: 
«Пускай Кобзон не переживает: от народных званий я не отка-
зываюсь – я знаю, где народ, а где правительство. Если вдруг в 
Украине будет такое происходить, я, наверное, сорвусь и полечу 
в Украину и буду рядом стоять с теми людьми, которые будут за-
щищать свободу своей родины».

Вахтанг Кикабидзе уже сообщил, что давать юбилейные кон-
церты он намерен в Киеве.

Компромат 
на Маккейна
ПОхОже, чтО рукОвОдствО россии не очень-то 
боится международной изоляции из-за событий на кав-
казе.

Там считают, что за месяц-полтора Запад «проглотит» действия 
Москвы. Для тамошних деловых кругов глобальные вопросы по-
литического и экономического сотрудничества с Россией важнее 
маленькой Грузии. В этом духе действует и российский МИД.

Разумеется, очень беспокоит обострение отношений с США. Но 
и это рассматривается в Кремле как фон приближающихся прези-
дентских выборов. Кремль рассчитывает на победу Барака Обамы. 
Он уже не раз высказывался о важности отношений с Россией. Он 
против предложения своего соперника Джона Маккейна исключить 
Россию из «Большой восьмерки».

Тем временем из Кремля заявляют, что готовы сотрудничать 
с любым победителем. Но Маккейн нам явно не годится. Как 
говорят источники в МИД РФ, в том случае, если Маккейн будет 
усиливаться и начнет обгонять Обаму, то найдутся желающие 
обнародовать в СМИ материалы, компрометирующие его. В 
частности, будто бы существуют кинопленки с записью его до-
проса времен войны во Вьетнаме. На нем тогдашний военный 
летчик, а теперь кандидат в президенты США выглядит очень 
«гадко и жалко, как слабак».

Но и Обама – тоже не подарок. Его политический советник – в 
прошлом госсекретарь США Збигнев Бжезинский, который явля-
ется одним из идеологов развала Советского Союза.

рабочие кадры
29 янвАря – дата офици-
ального рождения поли-
технического колледжа.

О работе учреждения, пер-
спективах и достигнутых целях 
нам поведала тамара нАумО-
вА, заместитель директора по 
научно-методической работе.

– тамара васильевна, что 
подтолкнуло к объединению 
97-го училища, профессио-
нальных лицеев № 13 и 41 в 
политехнический колледж?

– Объединение прежних учеб-
ных заведений и создание на их 
базе нового, с более высоким 
статусом является процессом 
так называемой оптимизации. 
В первую очередь, он связан 
с концепцией модернизации 
российского образования. К 
такого рода преобразователь-
ным действиям Министерство 
образования и науки начало 
подталкивать учебные заведе-
ния два года назад, и решение 
об объединении учреждений 
и создании многоуровневого 

учебного заведения не является 
для России уникальным: опыт 
есть и в Москве, и в Санкт-
Петербурге, и в других горо-
дах. Образовательные системы 
многих европейских стран тоже 
построены по этому принципу. 
Во-вторых, это касается по-
литических и экономических 
процессов, так как оптимизация 
обеспечивает более устойчивое 
развитие страны. 

– какие организации имеют 
особое значение в функцио-
нировании вашего учебного 
заведения?

– Особую лепту уже внес и 
продолжает вносить Магни-
тогорский металлургический 
комбинат. Он софинансирует 
колледж по программе нацпро-
екта «Образование», обеспечи-
вает выполнение договорных 
обязательств по организации и 
проведению производственного 
процесса. Основными стра-
тегическими партнерами кол-
леджа являются предприятия 
группы ОАО «ММК»: ЗАО 
«Механоремонтный комплекс»; 

ООО «Электроремонт», ООО 
«ММК-Метиз», ООО «Завод 
металлоизделий», ЗАО «Ураль-
ская вагоноремонтная компа-
ния», ЗАО «УРАЛСПЕЦМАШ 
Магнитогорский завод» и ГУ 
«Центр занятости населения 
Магнитогорска». 

– что можно сказать об 
оснащении колледжа?

– В 2007 году ПУ № 97, на 
базе которого создан колледж, 
стало победителем нацпроекта 
«Образование». Это позволило 
создать уникальные кабинеты 
и лаборатории для подготовки 
не только техников, но и ра-
бочих высокой квалификации. 
Стоимость приобретенного 
оборудования составила 59,300 
млн. рублей. И в нынешнем 
году политехнический колледж 
стал победителем конкурса с 
проектом «Создание системы 
подготовки высококвалифици-
рованных специалистов и ра-
бочих кадров для обслуживания 
автоматизированных систем и 
приводов металлургического 
производства» с финансирова-

нием на 60 млн. рублей. Таким 
образом, учебно-техническая 
база по подготовке рабочих и 
высококвалифицированных 
специалистов достойная.

– хотелось бы узнать о ква-
лификации педагогического 
состава колледжа.

– Сегодня 61,3 процента 
инженерно-педагогических 
работников колледжа имеют 
высшую квалификационную 
категорию, из них шестеро от-
мечены званием «Заслуженный 
учитель» и «Заслуженный ма-
стер производственного обуче-
ния», 14 являются отличниками, 
а 11 – почетные работники про-
фессионального образования. 
Директор колледжа – заслужен-
ный учитель РФ А. Лындин, 
кандидат педагогических наук. 

– А насколько востребован 
политехнический колледж 
среди молодежи, есть ли про-
блемы с набором?

– У нас проблема, скорее, с 
перебором, чем с недобором. 
Контингент учащихся на трех 
отделениях – машинострои-

тельном (база бывшего ПУ 
№ 97), технологическом и элек-
тротехническом (ПЛ № 13 и 41) 
составляет 2149 человек.

– тамара васильевна, чем 
объяснить массовое желание 
получить образование у вас? 

– Для молодых немаловажен 
престиж учебного заведения. 
Для них значимее учиться в 
колледже, нежели в училище. 
Привлекает и широкий спектр 
профессий – подготовка ведется 
по 21 специальности, возмож-
ность выпускника колледжа 
дальнейшего 100-процентного 
трудоустройства и построения 
личной карьеры, связанной с 
деятельностью ММК.

– уже сейчас можно под-
водить первые итоги работы 
колледжа?

– Многие цели и задачи, 
поставленные перед нами, до-
стигнуты. Мы освоили новый, 
так называемый ресурсный 
подход в подготовке кадров, 
обеспечив обучение по образо-
вательным программам маши-
ностроительного, металлурги-

ческого, электротехнического 
профилей и информационных 
технологий. Модернизирован 
учебно-лабораторный ком-
плекс. Мы определили вектор 
собственного развития в по-
вышении качества профессио-
нальной подготовки с учетом 
требований работодателя и 
мировых стандартов. В числе 
первостепенных задач можно 
выделить такие направления: 
освоение лабораторного и про-
изводственного оборудования, 
соответствующее требованиям 
XXI века, внедрение дистанци-
онного обучения, освоение и 
свободное владение электрон-
ными средствами обучения 
как преподавателями, так и 
студентами и развитие ресурс-
ных центров колледжа. Но это 
работа не одного года. В планах 
колледжа – дальнейшее преоб-
разование. Наш девиз: «Буду-
щее за профессионалами!» Мы 
будем претворять этот лозунг 
в жизнь.

Материал подготовила
ЕКАтЕРИНА ГАвРИЛОвА.

«Будущее За профессионалами!»

контрафакт

ежеГОднО эксПертнАя комис-
сия из сотрудников рАн, рАО и дру-
гих научных институтов проверяет 
учебники на «профпригодность», 
сообщает «российская газета».

И, увы, в большинстве находит не то 
что опечатки – фактические ошибки или 
просто несуразицу. Так, нередко в учебни-
ках по литературе встречаются неверные 
цитаты из произведений, а в одной книге 
Михаила Юрьевича Лермонтова спутали 
с мэром Москвы и назвали Юрием Ми-
хайловичем.

А как вам пассаж из хрестоматии по той 
же литературе для пятого класса? Детям 
предлагается по ролям пересказать «сказ-
ку», вот отрывок: «...и приходят жеребцы 
из морских коней на запах этих кобыл и 
выходят на сушу... вскакивают на кобыл и 
удовлетворяют свою нуждаду…»

Горе-авторы по географии называют 
Индию материком, а невежественные (или 
просто пристрастные?) историки расска-
зывают о гражданской войне, упоминая 
почти всех генералов белой гвардии и 
лишь двоих – из красной. Причем имени 
Чапаева среди этих двоих нет.

Шестиклассникам предлагается на 
уроках русского выучить значки, кото-

рые употребляются при филологическом 
редактировании текста в серьезных из-
дательствах. Зачем?

В стремлении как можно глубже по-
знакомить детей с предметом авторы 
одного учебника по биологии, к приме-
ру, переусердствовали: в параграфе про 
деревья из 40 терминов 15 в школьной 
программе вообще нет. Ну и апогей 
нелепиц в исполнении составителей 
одного из пособий, выпущенного в по-
мощь родителям, изучающим вместе с 
детьми английский: «Если ваш ребенок 
идет в школу не в Англии и не в США, а 
в российскую школу, то по этому поводу 
не стоит переживать».

реГиОнАльнОе отделе-
ние «единой россии» завер-
шило прием предложений 
по модернизации партии.

Они были озвучены на расши-
ренном заседании политсовета 
секретарем ЧРО ВПП «Еди-
ная Россия», председателем 
Законодательного собрания 
Челябинской области Влади-
миром Мякушем. В обсуждении 
предложений в течение месяца 
участвовали представители 49 
местных отделений. Сомнений 
в целесообразности модерни-
зации ни у кого не возникло, но 
появилось немало разногласий 
по поводу отдельных вопросов.

Владимир Мякуш обозна-
чил два четко наметивших-
ся подхода к модернизации: 
пат риотический и мягкий. 
Сто ронники патриотического 
под хода предлагают жесткие 
кри терии отбора со многими 
рекомендациями от действую-
щих членов партии и несколь-
кими этапами собеседований. 
Сторонники мягкого подхода 
готовы приравнять партию к 
общественному движению.

Владимир Мякуш назвал эти 
тенденции крайностями. «Нам 
нужна золотая середина», – от-
метил он. Специальная рабочая 
группа «Единой России» рас-
смотрела все предложения и 
вывела общий перечень. В нем 
указано, что вступающий в пар-
тию в заявлении должен четко 
указывать свои цели и суть об-
щественной работы, ко торая ве-
лась им раньше. Собе седование 
будет одно, но необ ходимо 
предварительно зару читься под-
держкой двух «единороссов» со 
сроком член ства в партии не ме-
нее одного года. Для улучшения 
коммуни кации каждому члену 
партии будет производиться 
адресная рассылка партийных 
изданий, также будет создан 
интерактив ный партийный сайт. 
Некото рые изменения внесены 
и в порядок распределения 
партий ных взносов.

Сейчас в России более двух 
миллионов «единороссов». «Но 
массовое качество не означает 
массовой активности», – за явил 
Владимир Мякуш. По этому ак-
цент в работе по мо дернизации 
будет сделан именно на усиле-
ние активно сти партийцев, а не 
на исклю чение из партийных 
рядов. Председатель регио-
нального политсовета еще раз 
отметил, что модернизация – 
это не чи стка партии. Тем не 
менее с начала 2008 года из 
региональ ного отделения «Еди-

ной Рос сии» было исключено: 
107 чело век – из Советского 
отделения, 131 – из Троицкого, 
228 – из Ашинского и 240 – из 
Цент рального.

Принятые предложения по 
модернизации «Единой Рос сии» 
будут внесены в устав партии до 
20 ноября. Речь о модернизации 
партии возник ла на современ-
ном этапе раз вития страны со-
всем не слу чайно. Емко сказал 
об этом председатель Высшего 
совета партии «Единая Россия», 
пред седатель Государственной 
Думы Борис Грызлов:

– Сейчас мы готовимся к 
нашему ноябрьскому съезду, 
главной темой которого ста-
нет вопрос о роли партии в 
реализа ции стратегии-2020. 
Полагаю, что именно на съезде 
будет сформулирована оконча-
тельная позиция партии и по 
содержа нию стратегии, и по 
конкрет ным действиям партии 
в пред стоящие годы. Поэтому 
сегод ня мы говорим о модерни-
зации партии, о новых подходах 
в кадровой политике. В рядах 
«Единой России» не должно 
быть случайных людей, жела-
ющих лишь «прислониться» к 
большой политике и извлечь 
выгоду для себя. Наш кадро вый 
проект направлен на то, чтобы 
в «Единой России» были в пер-
вую очередь те, кто понимает 
и разделяет нашу идеологию. 

Это идеология консерватизма, 
идеология го сударственников. 
Этап цент ристского подхода, 
когда мы стремились сплотить 
все слои вокруг идеи целост-
ности госу дарства, успешно реа-
лизован. На следующем этапе 
развития страны по всем направ-
лениям нам предстоит привлечь 
на свою сторону всех, кто хочет 
участвовать в стремительном 
развитии и модернизации Рос-
сии, опираясь при этом на ее 
уникальный цивилизационный 
потенциал.

– Основным вопросом по-
вестки дня для Челябинского ре-
гионального отделения партии 
также является модер низация 
партии, – отметил Владимир 
Мякуш. – И здесь нам важно 
мнение каждого че ловека, вне 
зависимости от его личных по-
литических при страстий, ведь 
добрую, рабо тоспособную идею 
могут под сказать не только чле-
ны партии. Нам важно мнение 
и ветеранов, опирающихся на 
богатый жизненный опыт, и 
молодых с их незамутненным 
видением перспектив. Нам, 
партийцам, в большей мере 
понятно, что рано или поздно, 
но очищение от случайных 
людей должно было начаться. В 
нашей самой большой и са мой 
влиятельной партии в стране 
неизбежно появились люди, 
которые хотели бы при мазаться 

к ее популярности, получить от 
этого какие-то личные выгоды.

У нас в области уже был пе-
риод, когда мы решительно рас-
ставались с парткарьеристами, 
пытавшимися делать на партии 
свой бизнес. Это стоило жизни 
нашему секретарю Виктору Фе-
доровичу Давыдо ву. Тогда пар-
тия выстояла, выдержала удар, а 
обновление, начатое им, пошло 
организа ции на пользу, в ряды 
Челябинского регионального 
отде ления влилось более 35 ты-
сяч южноуральцев. И хотя сегод-
ня мы не принимаем всех подряд 
и ведем жесткую политику в 
этом отношении, определен ный 
аудит необходим.

Надо понимать, что мы не 
стремимся к той «чистке», ка-
ковая проводилась коммуниста-
ми 70 лет назад. Мы далеки от 
того, чтобы назвать тех, с кем 
предстоит расстаться, «плохими 
людьми». Однако ясно и то, что 
члены «Единой России» должны 
работать, а не просто числиться 
в партии. И балласт, образован-
ный из тех, кто говорит о своей 
принад лежности партии, но 
ничего не делает, должен быть 
сброшен.

Сегодня мы говорим об из-
менении устава партии. Пред-
ложения с мест идут разные. 
Это и установление минималь-
ного уровня членского взноса, 
и увеличение кандидатского 

стажа в партии (здесь точки 
зрения разные – от полугода до 
трех лет). Есть высказывания о 
необходимости собеседова ния 
при приеме. Бесспорно: реаль-
ное, а не на бумаге член ство в 
партии возможно при ус ловии 
политической грамот ности, 
разделения целей и за дач пар-
тии. Однако нельзя превращать 
такое собеседова ние в формаль-
ное начетниче ство, бездумное 
повторение уставных статей. 
Важно, чтобы человек понимал 
и принимал суть членства в 
партии, ясно ви дел бы свое ме-
сто в ней. Есть тут и опасность: 
волеизъявление гражданина ста-
вится в зависи мость от третьих 
лиц. Также предлагается введе-
ние балльной системы оценки 
кандидата, а иные ратуют за 
институт реко мендаций, так как, 
по их мне нию, рекомендация 
формирует партийную солидар-
ность и вза имную ответствен-
ность. Пред ложений много. 
Активность в этом вопросе 
понятна: по боль шому счету, 
критерии приема во многом 
определяют эффек тивность 
партийной работы.

По мнению председателя 
«Единой России» Владимира 
Путина, партия должна стать 
эффективным коммуникато ром 
между обществом и влас тью, 
каждый член партии дол жен 
иметь возможность реали-

зовать свой потенциал. Это 
ставит новые зада чи на ор-
ганизационном и кад ровом 
уровнях. Три политичес ких 
клуба партии: Центр социально-
консервативной по литики, клуб 
«4 ноября» и Го сударственно-
патриотический клуб – начали 
дискуссию и уже высказали 
свои предложения по этому 
поводу. Их мнения значительно 
отличаются друг от друга. Одни 
видят развитие партии в стро-
гой организаци онно-кадровой 
регламента ции, а другие – в 
максималь ном упрощении норм, 
форма лизующих членство в 
партии. Партийцы на своих 
собра ниях обсуждают самые 
разные вопросы. Например, ка-
ковы критерии подбора и оценки 
эффективности работы руко-
водящего состава партии? Тут 
родилось интересное предло-
жение распространить инсти тут 
председательства в партии и на 
региональный уровень. У нас 
такую работу мог бы выполнять 
член Высшего совета партии, 
член регионального политсовета 
губернатор Петр Сумин, убеж-
ден В. Мякуш.

Как создать механизм от-
бора, делающего гражданина 
реальным членом партии? Воз-
можно ли создание тех нологии 
обратной связи и поддержания 
качества ря дов? В этом пла-
не интересно предложение об 
обязатель ной периодической 
перереги страции членов партии, 
кото рая позволит вести постоян-
ный аудит партийных рядов.

Здесь стоит отметить, что в 
нашем региональном исполко ме 
действует солидная по соста ву 
и представительству рабочая 
группа, которая суммирует все 
предложения, концентрируя 
однотипные, выделяя уникаль-
ные. Предложения, поступив-
шие в региональное отделе-
ние по модернизации системы 
организационной и кадровой 
работы, будут направлены в 
Центральный исполнительный 
комитет партии. К ноябрю спе-
циально созданная группа пре-
зидиума Генсовета обобщит все 
партийно-клубные предложе ния 
и представит их вниманию 
делегатов десятого съезда «Еди-
ной России», который пройдет 
20 ноября в Москве. Наиболее 
конструктивные и получившие 
одобрение в большинстве реги-
онов предложения войдут в ка-
честве поправок в устав партии. 
И Челябинское региональное 
отделение тоже должно сказать 
свое веское слово.

У педагогов трудности с ЕГЭ
в некОтОрых рОссийских городах учителя при 
проверке знаний по принципу еГэ показывают худшие 
результаты, чем ученики.

Как пишет газета «Новые известия», об этом свидетельствуют 
данные проверки, которая сейчас проходит во многих регионах РФ. 
В Екатеринбурге выяснилось, что при приеме ЕГЭ по иностранному 
языку многие учителя испытывали трудности в диалоге с учеником 
и старались как можно скорее покончить с этой частью экзамена. По 
мнению экспертов, такие действия можно объяснить лишь тем, что 
эти учителя знают иностранные языки хуже учеников. В Кемерове 
примерно 25 процентов учителей не смогли решить даже самые 
легкие задания теста ЕГЭ. В ближайшее время готовятся сдать тесты 
также учителя Чувашии и Ульяновской области. Как пишет «Рос-
сийская газета», в Ульяновской области не сдавших ЕГЭ учителей 
планируется направить на курсы повышения квалификации.

шкала поощрений
сАмые тАлАнтливые учителя смогут получить 
100-процентную надбавку за свои профессиональные 
достижения.

С 1 сентября 21 школа Южного Урала переходит на систему стиму-
лирования педагогов. Заработок будет зависеть от показателей в ра-
боте – результатов ЕГЭ, участия в предметных олимпиадах, успевае-
мости учеников. Понятие «тариф ная сетка» останется в прошлом. 
Твердая окладная часть будет со ставлять до 40 процентов заработ ка. 
Возможность дальнейшего по вышения зарплаты учителя цели ком 
будет зависеть от его заслуг. Скажем, победа ученика в город ской 
олимпиаде позволит педагогу в течение года получать зарплату с 
20-процентной надбавкой. При зовое место в областных конкур-
сах увеличит надбавку до 40 про центов. А медаль международной 
олимпиады гарантирует двукрат ное увеличение стимулирующей 
части зарплаты. С 1 января 2009 года такая си стема оплаты труда 
будет внедре на по всей области. 



2 сентября 2008 года4

стандартОпытность приобретается только деятельностью,  
совершенствуется временем.

уильям шекспир
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ЧУдО  
В ОднОм экземпляре

и у нас растут фейхоа, унаби, папайя и другие тропические растения
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цены  
определит спрос
впрок

ЕжЕгодно во второй половине августа глава 
города принимает постановление по свободной 
торговле картофелем и овощами, селу бесплат-
но выделяют торговые площади во всех районах 
города. 

За качеством продукции и порядком на рынках необхо-
дим контроль – каждой осенью перекупщик ищет любую 
возможность приобрести картофель и овощи по низким 
ценам.

– С началом массовой реализации картофеля и овощей 
происходит резкое падение цен на них, – заявляет началь-
ник отдела развития торговли управления потребительского 
рынка администрации города Валентина Логовчина. – По 
сравнению с торговыми сетями оно составляет 70 процентов, 
на рынках цены вдвое ниже. Это объясняется созданием 
благоприятных условий для сельскохозяйственных про-
изводителей. Выращенным продуктом они торгуют без 
посредников, тогда как раньше у них скупали не менее по-
ловины урожая. 

– При такой организации торговли, которую обеспечила 
Магнитка, выигрывает и сельскохозяйственный произво-
дитель, – говорит директор ЗАО «Агаповское» Николай 
Москалев. – Раньше цены нам диктовал перекупщик – у 
него все было схвачено. Мы шли на его условия, потому что 
самостоятельно не могли пробиться на городской рынок. 
Прибегали даже к помощи милиции, но не могла же она 
сопровождать в Магнитогорск каждую машину с овощами и 
дежурить около нее весь день. Сейчас, после наведения по-
рядка на осенних ярмарках, с реализацией урожая отпали все 
проблемы. Цены устанавливает спрос. Но в любом случае 
они всегда вдвое ниже, чем на это время в Челябинске. И мы 
имеем свои 25–30 процентов рентабельности, а для развития 
производства этого достаточно.

К такой организации торговли Магнитогорск пришел 
не сразу. В 2003 году для реализации урожая руководство 
города смогло предоставить лишь два торговых места, на 
которые урожай привозили не более пяти машин. Прошед-
шей осенью в городе было уже восемь торговых площадей, и 
каждое утро Магнитка принимала 35 грузовиков с урожаем. 
При этом руководство города оперативно реагировало на 
предложения населения. В прошлом году именно по просьбе 
жителей организована дополнительная торговля картофелем 
и овощами на рынке «Радуга вкуса». 

Благоприятные условия для селян стали создавать и 
городские рынки. Первой предоставила бесплатные места 
Центральная городская ярмарка. Другие рынки наполовину 
снизили арендную стоимость, благодаря последовательной 
работе администрации города с владельцами стационарных 
торговых рынков. В близкой перспективе, с начала пред-
стоящей зимы, рынки Магнитогорска станут предоставлять 
торговые места сельскому производителю в течение всего 
года. К этому времени село закончит реконструкцию старых 
и строительство новых картофельных и овощных храни-
лищ и будет торговать своими продуктами от урожая до 
урожая.

Нынче, по сравнению с прошлым годом, урожай не 
везде одинаково хорош. В некоторых хозяйствах не до-
берут картофель, в других солнце подпалило посевы лука, 
но в целом Магнитогорск будет обеспечен картофелем и 
овощами в полном объеме. Слабый урожай на отдельных 
полях компенсируют дополнительные посевы. В условиях 
рискованного земледелия на юге области всегда подстрахо-
вываются резервными площадями. А при хорошем урожае 
дополнительно выращенные овощи и картофель охотно по-
купают за пределами области.

город  
подает пример
жилье

В МагнитогорскЕ, по сравнению с другими го-
родами области, целенаправленнее ведут снос ветхого 
и аварийного жилья – многочисленных построек 
30-х годов прошлого столетия, возведенных во время 
строительства комбината. 

Для металлургов его возводили и в селах Агаповского и 
Верхнеуральского районов. В Агаповском – для овощеводов, 
картофелеводов и рабочих известняково-доломитового про-
изводства, в Верхнеуральском строительство сосредоточи-
лось в селе Петропавловском, на базе которого для Магнито-
горска было создано крупнейшее в Советском Союзе произ-
водство зерна.

В конце прошлого столетия почти все жилые постройки 
30-х годов в селах были заменены новыми, но часть со-
хранилась до сегодняшнего времени. Несколько лет назад 
по примеру Магнитогорска в Агаповке его взяли на учет и 
определили количество жилья для замены. Оказалось, что 
для переселения из старого жилья  потребуется 30 новых 
квартир. Их строительство началось в прошлом году. Первый 
12-квартирный дом заселили минувшим летом, заселение 
еще 18 квартир намечено на сентябрь.

областная сельскохозяй-
ственная выставка «агро-2008» 
собрала рекордное количество 
участников и победителей: в 
заключительный день им были 
вручены 87 золотых и серебря-
ных медалей.

К достижениям ведущих пред-
приятий агрокомплекса мы стали 
привыкать. Выставка показала, что 
к 2011 году наша область полностью 
перейдет на потребление мяса и 
молока собственного производства. 
Хлеб, картофель и овощи село давно 
производит в достаточном для насе-
ления области количестве. В принци-
пе, продовольственная безопасность 
области в этом году уже достигнута. 

На выставке золотой медалью отме-
чен голубевод Василий Рогозин, пред-
ставивший самую богатую коллекцию 
голубей. В экспозиции приняли уча-
стие голубеводы Челябинска, Троицка, 
Коркина, Копейска и Сосновского 
районов, а на открытии «Агро-2008» 

две тысячи голубей были выпущены в 
челябинское небо. Еще одним сюрпри-
зом для посетителей стали поросячьи 
бега. Несмотря на большие хлопоты, 
их провели дважды, чтобы принять 
всех желающих, ведь даже недолгое 
общение с пятачками-спортсменами 
приносит детям и взрослым радость. 
Организаторы поросячьих бегов су-
пруги Бурыловы награждены золотой 
медалью.

Каждая аграрная выставка – празд-
ник достижений. Еткульский сыр 
и верхнеуральский мед, овощи и 
мясные деликатесы, кумыс, хлеб – 
все самое свежее и полезное смогли 
оценить не только профессиональное 
жюри, но и посетители. В номинации 
«Лучший продукт по оценке посе-
тителей» победителями стали ОАО 
«Чебаркульский молзавод», ОАО 
«Южно-Уральский молзавод», под-
твердившее свою золотую медаль 
ОАО «Камелла-молочные продукты», 
ООО АПП «Лазурное», ОАО ПКЗ 
«Дубровский» и индивидуальный 
предприниматель Куршаков – про-

дукция «Ромкор». Кубки за участие 
в выставке-ярмарке получили также 
победители в номинации «Лучшее 
предприятие Челябинской области»: 
ООО «Агрофирма «Ильинка» и ОАО 
«Народный хлеб».

Особой гордостью выставки стала 
экспозиция племенных животных 
сельскохозяйственных организаций 
области. Племенной завод «Агрофир-
ма «Калининская» из Брединского 
района демонстрировал гостям пле-
менного быка герефордской породы 
по кличке Ирбит весом 970 килограм-
мов. Среднесуточный рост живой 
массы животного составляет 1200 
граммов. В прошлом году хозяйство 
получило авторское свидетельство 
на тип породы уральский герефорд. 
Эти животные выведены с помощью 
многолетней селекции на основе 
канадских и приспособлены для 
выращивания в уральском климате. 
Остальные хозяйства представили 
коров, телочек и телят мясного и 
молочного направлений. На экспо-
зиции животных можно было увидеть 

племенных овец породы тексель и 
прекос, завезенных не так давно в 
хозяйство «Нива-С». Племенных 
лошадей привезли в Челябинск 
индивидуальные предприниматели 
Емельянов и Ожиганов. Их содер-
жание не просто увлечение. Николай 
Емельянов из деревни Моховички 
поставляет кумыс в Свердловскую 
область для лечения больных в туб-
диспансере. 

Еще шесть кубков Гран-при при-
суждено предприятиям, которые на 
протяжении 10–15 лет принимают 
активное участие не только в об-
ластной аграрной выставке, но и 
российской «Золотой осени». Это 
Челябинская птицефабрика, магнито-
горская компания «Ситно», ЗАО КХП 
«Злак», Чебаркульский молзавод и 
Челябинский городской молочный 
комбинат, Равис-птицефабрика Со-
сновская и ОАО «Тепличный». На 
выставке отмечены высокие дости-
жения пищевой индустрии Магни-
тогорска. К сожалению, пригородные 
магнитогорские сельские районы на 

открытое соперничество пока не от-
важиваются.

Традиционно на челябинской «Агро» 
определяют лучшие районы за оформ-
ление коллективных стендов и экспози-
ций, за уровень творческих коллекти-
вов. В этом году кубками «Агро-2008» 
отмечены усилия Аргаяшского, Троиц-
кого и Красноармейского районов. 

В традиционном фестивале систем 
трудового воспитания участвовали 
32 детских дома и школ-интернатов 
из Челябинска, Нязепетровска, Озер-
ска, Снежинска, Верхнего Уфалея, 
Кизильского, Каслинского, Чебар-
кульского, Карталинского, Варнен-
ского, Кунашакского районов и 
других территорий области. На кол-
лективном стенде были представлены 
продукция, выращенная ребятами на 
пришкольных участках, их поделки 
и творческие работы. Специаль-
ный диплом и кубок присужден 
Челябинскому детскому дому № 2, 
победителем среди сельских школ 
признана Мирненская средняя школа 
Уйского района.

на прошлой нЕдЕлЕ 
«ММ» рассказал о визите 
оренбургской делегации 
из саракташского района 
в наш агаповский. 

Кроме общих корней орен-
бургских переселенцев, гостей 
интересовала сельская экономи-
ка, современные условия произ-
водства. Они не скрывали, что 
многие направления развития 
Саракташского района связа-
ны со знаменитым земляком 
Виктором Черномырдиным. 
В бытность премьером на его 
родине появились новые шко-
лы, больницы, современные 
дороги и был обеспечен рост 
сельскохозяйственного произ-
водства. В составе делегации 
была и родная сестра Виктора 
Степановича. После знакомства 
с экономикой и социальным 
развитием Агаповского района 
гости пытались вникнуть в 
причины стабильности его хо-
зяйств. Особенно настойчиво их 
вопросы звучали после знаком-
ства с тепличным комплексом 
«Лимонарий».

– Откуда здесь такое чудо? – 
не скрывали своего восхищения 
гости из Оренбуржья.

Удивляться было чему. Под 
стеклом раскинулся уникаль-
ный сад из двухсот тропических 
растений со всех континентов 
земного шара. Совсем недавно 
подобное собрание растений 
было в Саратове. Волжский сад 
не смог устоять в современных 
экономических условиях. Но с 
идеей разведения тропических 
растений в суровой климати-
ческой зоне отечественные 
садоводы не расстались. Сейчас 
закладывают подобный сад в 
Уфе, откуда приезжали знако-
миться с работой нашего ли-
монария – сегодня он остается 
единственным в России.

Ему тоже непросто было 
удержаться в рыночной эконо-
мике. Несколько лет лимонарий 
содержало Наровчатское акцио-
нерное общество, он пережил 

смену нескольких собствен-
ников, пока не вошел в состав 
челябинского промышленного 
комплекса «Техномед». Специа-

листы смогли вывести комплекс 
на рентабельный уровень, в 
основном, за счет просветитель-
ской работы.

Без Магнитогорска это было 
бы невозможно. Идея создания 
лимонария в Агаповском районе 
тоже пришла из Магнитогорска. 

Благодаря ее реализации сейчас 
осуществляются планы селян по 
организации здорового отдыха. 
За счет собственных доходов 
уже идет ремонт капитальных 
помещений с бассейном и сау-
ной.

– Из Магнитки мы принима-
ем посетителей каждый день, 
– рассказывает заместитель 
директора лимонария Вене-
ра Маркварт. – Приезжают 
школьники, студенты. Часты-
ми гостями стали предста-
вители старшего поколения. 
Наиболее организованными 
являются группы пенсионеров 
Магнитогорского металлур-
гического комбината. Им мы 
тоже рассказываем об особен-
ностях нашего сада, плоды ко-
торого обладают уникальными 
лечебными свойствами. И с 
пустыми руками от нас никто 
не уезжает. Ведь больше нигде 
без проблем не приобретешь 
плоды папайи, фейхоа, унаби, 
инжира и других экзотических 
растений, которые помогают 
при онкологических и других 
заболеваниях – всего перечис-
лить невозможно. Часто наши 
посетители просто отдыха-
ют в саду, восхищаются, как 
необычны соцветия ананасов, 
бананов. После первого зна-
комства к нам часто приезжают 
еще и еще… Этим и живем. 

Здесь начали организовывать 
экскурсии отдыхающих из мест-
ных санаториев и пансионатов. 
Но ситуация пока не в пользу 
лимонария. За одну поездку 
сюда каждому надо выложить 
более тысячи рублей. При этом 
тысяча уходит на дорогу, а 
самое «дорогое» посещение 
лимонария обходится в 60 ру-
блей. Поэтому в тропическом 
саду мечтают о собственном 
автобусе. Исключение состав-
ляют маршруты на Аркаим для 
знакомства с его экзотикой. Но 
визит туда считается попутным. 
Приезжают семьями и обяза-
тельно с детьми, которые наби-
раются впечатлений и знаний. 

Там же, в лимонарии, гости 
заговорили о сельской эконо-
мике. Оренбуржье находится 
в более благоприятной клима-
тической зоне, оно известно 
высокими урожаями зерновых, 
картофеля, овощей, бахчевых 
культур. 

– Но мы довольствуемся лишь 
частью тех доходов, которые 
приносит урожай с наших зе-
мель, – откровенно признается 
заместитель главы Саракташ-
ского района Владимир Букаев. 
– Очень много средств оседает 
в карманах перекупщиков. Мы 
не удивились, когда увидели у 
вас наши оренбургские арбузы 
по десять рублей за килограмм. 
У нас перекупщик приобретает 
их по 2,5–3 рубля за килограмм, 
а через несколько часов пути их 
цена увеличивается более чем в 
три раза.

– Подобное было и у нас 
при реализации картофеля 
и овощей, – делится опытом 
глава Агаповского района 
Александр Домбаев. – Что мы 
только ни делали, но перекуп-
щик опережал нас. Доходило 
даже до скупки значительной 
части урожая еще на корню. 
Так продолжалось много лет, 
пока руководство города не 
занялось организацией и кон-
тролем торговли картофелем 
и овощами. Конечно, адми-
нистрация Магнитогорска за-
ботилась прежде всего о своих 
горожанах, которые платили 
двойную цену за наш урожай. 
Но в выигрыше оказалось и 
село: мы уже не отдавали свою 
часть прибыли посредникам.

В реализации урожая Агапов-
ский район обошел оренбурж-
цев. Что же касается благоу-
стройства, то нашим сельчанам 
предстоит еще многое. Потомки 
оренбургских переселенцев 
своих проблем от гостей не 
прятали. Грызть ковшом экска-
ватора сельские улицы – верный 
признак подготовки к зиме, – 
агаповчане начали сразу после 
провода гостей.

туманное молоко
Власть озабочЕна. на уровне государства гото-
вится законодательное регулирование цен на молоч-
ную продукцию для обеспечения ее рентабельности 
в сельскохозяйственном производстве. с осени для 
стабилизации цен на молочную продукцию государство 
начнет практиковать финансовые интервенции. 

Такая тактика уже оправдала себя на зерновом рынке. Но с про-
изводством зерна у нас все в порядке, а с молоком – не совсем. К 
тому же переработка по-прежнему диктует свои условия и произ-
водителю, и потребителю.

В молочном производстве столько тумана, что простому по-
требителю в нем разобраться трудно, да еще при давно устарев-
ших нормах и стандартах. Часть из них касается нормализации 
молока – приведении его в необходимую норму.

Весь парадокс здесь в том, что нормализация молока до-
стигается за счет его разбавления молочной сывороткой – по 
сути, водой. В зависимости от стандарта его приводят к «норме» 
по жирности – 3,2 и 2,5 процента... От жирности зависит и цена 
молока. Разработчики норм преследовали благую цель – создать 
равные возможности для производителей, и, на первый взгляд, 
достигли ее.

Производитель поставляет на переработку молоко с разной жир-
ностью. Летом у разных хозяйств она колеблется от 3,6 процента до 
3,9. Зимой в среднем она превышает четыре процента. Но молочные 
заводы принимают молоко по одной базисной жирности – 3,6. Если 
этот показатель выше – хозяйству добавляют молочные объемы по 
фактической жирности. Если базисная жирность меньше нормы, 
количество молока в литрах уменьшают. Все привезенное молоко 
смешивают, и в продажу оно поступает единым разбавленным 
стандартом.

К такой «норме» все привыкли, хотя нормализованное моло-
ко, являясь по официальным стандартам цельным, по качеству 
значительно уступает естественному натуральному. Полностью 
натуральное молоко сейчас стало редкостью. И все же оно есть, 
причем в Магнитогорске – в большом количестве. Этим Магнитка 
обязана производственному сельскохозяйственному кооперативу 
«Красный Урал» Кизильского района. Там в годы последних разо-
рительных реформ сумели сохранить все дойное стадо – 1400 
коров, больше, чем в любом из коллективных хозяйств юга об-
ласти. В «Красном Урале» содержат более половины коров всех 
кизильских хозяйств. 

Такое стадо сохранить было непросто, еще труднее под-
держивать продуктивность на одинаково высоком уровне. В 
прошлом году здесь от каждой коровы получили по 3,2 тонны 
молока, в нынешнем удой обещает быть не ниже, даже с учетом 
предстоящей нелегкой зимовки – хозяйство не располагает не-
обходимым количеством кормов. Все молоко красноуральцы 
поставляют в Магнитогорск, не менее трех тонн ежедневно в 
розничную сеть.

– Чтобы обеспечить реализацию, мы выполняем все требова-
ния – пастеризуем и фасуем молоко в пакеты по одному литру, 
– говорит председатель сельхозкооператива «Красный Урал» 
Евгений Скориков. – Мы завозим молоко в 80 торговых точек 
Магнитогорска по одной цене – 20 рублей за литр. Цена от жир-
ности не зависит – мы не нормализуем молоко и поставляем 
магазинам натуральный продукт в чистом виде. Сейчас средняя 
жирность нашего молока 3,8 процента, летом она «падала» до 
3,7, зимой обычно поднимается до 4,2–4,3 процента. С реализа-
цией у торговли забот нет, даже с учетом ограниченного времени 
хранения. Кроме нас, поставщиков действительно натурального 
продукта на юге области не существует.

герефОрд пО клиЧке ирбит
на выставке отмечены достижения пищевой индустрии магнитки

урожай-2008
дВа года подряд наша область 
собирала по два миллиона тонн зерна, 
в этом году урожай прогнозируется на 
уровне миллиона 750 тысяч тонн. 

Недостающие 250 тысяч тонн зерна 
можно компенсировать лишь его высоким 
качеством. Летний зной повлиял на вели-
чину зерна: оно меньше прошлогоднего, 
но содержит больше клейковины в мягкой 
хлебопекарной пшенице. Плюс к тому 
сформировалось высококачественное зер-
но твердой пшеницы. На эту особенность 
обратил внимание производителей зерна 
первый заместитель губернатора области 
Андрей Косилов в начале массовой уборки 
зерновых. По его мнению, высокое каче-
ство зерна поможет крестьянам возместить 
потери из-за сниженной урожайности и 
недобора в валовом объеме. 

По сравнению с прошлым годом цены на 

зерно гораздо ниже, так как в целом по Рос-
сии урожай будет больше. К тому же рост 
цен на материальные ресурсы значительно 
повлиял на себестоимость зерновой про-
дукции. По замечанию Андрея Косилова, 
цены на хлеб, крупы, макаронные изделия 
на рынке не снижаются и снижаться не 
будут, а сельским производителям нужно 
удержать максимально высокую цену на 
свою продукцию.

На элеваторах области мягкую пшеницу 
третьего класса сегодня принимают по 5,5 
тысячи рублей за тонну – по цене ниже 
прошлогодней на 300 рублей. Тонна ржи 
подешевела на полторы тысячи рублей, 
ячмень и овес – на 500 рублей, до 3,5 и 2,5 
тысячи рублей соответственно. Фуражная 
пшеница пятого класса упала в цене на 
700 рублей: ее стоимость сегодня состав-
ляет 4,5 тысячи рублей за тонну. В то же 
время, по сравнению с прошлым годом, 
поднялись цены на высококачественное 
зерно: тонна твердой пшеницы первого 

класса со стекловидностью 85 процентов 
оценивается сегодня в 10000 рублей – на 
1200 рублей выше, чем в прошлом году. 
В среднем на 300 рублей выросли цены 
на твердые сорта пшеницы третьего и 
четвертого классов.

Цены на элеваторах области соответству-
ют общероссийским, хотя незначительно 
отличаются от цен на российских биржевых 
торгах. По состоянию на второе августа, 
цена на продовольственную пшеницу тре-
тьего класса в европейской части России 
составляла 5,5 тысячи рублей за тонну, в ази-
атской – шесть тысяч. А средневзвешенная 
цена на торгах, которые проходят в рамках 
государственной товарной интервенции, 
по пшенице третьего класса составила 5,1 
тысячу рублей за тонну.

На 1 сентября в области обмолочено 
524 тысячи гектаров посевных площадей, 
собрано более 500 тысяч тонн зерна. В 
прошлом году на эту же дату было собрано 
только 210 тысячи тонн. 
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если человек не влюбляется до сорока лет, 
то лучше ему не влюбляться и после.

пятнадцать лет спустя
супруги ошкины растили сыновей и дочь  без помощи мамок и нянек

«диабет» от излишней ласки

сбежавшая невеста

magmetall.ru

Чем больше, 
тем лучше?
О детях мечтают почти все молодые семьи, однако 
к реальному появлению карапуза готовы немногие. В 
наше время сложно преодолеть полосу препятствий из 
финансовых, жилищных и психологических проблем. 
Какое количество детей в семье, по мнению горожан, 
оптимально на сегодня? Как справиться с трудностя-
ми, которые готовит жизнь? И когда орава детишек 
– счастье?

Петр РыбаКОВ, 27 лет, электромонтер:
– Три года назад у нас с женой Ирой произошло самое важ-

ное событие в жизни – родилась Аллочка. И сразу понеслось: 
пеленки, распашонки, бутылочки, детская еда, прививки. Жена 
одна не справлялась, и мне пришлось брать несколько отгулов. 
Однако я не жалею, и, как только дочка пойдет в первый класс, 
мы подарим ей брата или сестру. Это и нам радость, и старшей 
дополнительная ответственность, а она дисциплинирует. Пускай 
учится воспитывать малышей – это пригодится ей, когда заведет 
собственную семью. Лично я считаю, что двое ребят для со-
временной семьи – идеал. Естественно, хотелось, чтобы вторым 
родился мальчик.

Лидия КОЛьцОВа, 63 года, пенсионерка:
– Нас в семье было трое братьев и две сестры. Времена были 

тяжелые, мы, можно сказать, боролись за выживание. И, наверное, 
это так сплотило нас, что мы стали чем-то единым. Даже сейчас, 
несмотря на то что жизнь разбросала нас по разным городам, не 
проходит и дня, чтобы я не услышала своих любимых братишек 
и сестренку. У меня самой трое детей и уже подрастают четверо 
внуков. Для меня нет большего счастья, чем многодетная семья. 
Дети – самая надежная опора. Но, разумеется, им надо с мало-
летства это внушать, воспитывать их. Дети являются зеркалом 
души своих родителей. Именно от мамы и папы они наследуют 
достоинства и недостатки. Каждый хоть раз видел, как малыши 
копируют родительское поведение. И от того, какая атмосфера в 
семье, зависит будущее ребенка. Чем больше детей в семье, тем 
лучше. Они общаются друг с другом, ссорятся-мирятся. Словом, 
учатся жить среди людей.

Инна маРОчКИна, 31 год, молодая мама:
– Игорьку уже полтора года. Мы с мужем долго готовились 

к появлению сына, долго решались. Честно признаюсь, я очень 
боялась рожать. Наслушалась рассказов подруг о жуткой боли, 
об условиях в городских роддомах, о бессонных ночах. Все это 
пришлось пережить в действительности, однако, когда сынишка 
у меня на руках, за спиной как будто вырастают крылья, и уста-
лость как рукой снимает. Я знаю, что мне еще многому предстоит 
научиться, чтобы стать настоящей мамой, но первый, самый 
главный шаг уже сделан.

ярослав ПаКуЛИн, 24 года, студент:
– Я не хотел бы заводить больше одного ребенка. Не знаю, 

может, сейчас я еще не повзрослел, но как представлю, что меня 
окружает куча детей, прихожу в ужас. Это же круглосуточная 
нервотрепка. Еще одна причина, по которой я хочу иметь не 
больше одного ребенка, – фигура моей девушки. Роды ведь бес-
следно не проходят. А я хочу видеть рядом с собой идеальную 
спутницу жизни. И пока без коляски, потому что сначала надо 
встать на ноги.

Ирина маКсИмОВа, 42 года, продавец:
– У меня только сын. Но я всегда восхищалась женщинами, 

поставившими на ноги двоих, троих и более детей. Большего под-
вига, думаю, не существует. И потому обидно, когда многодетным 
матерям преподносят вместо пособий жалкие подачки. А за ними 
еще гигантскую очередь надо выстоять, уйму справок собрать: из 
поликлиники, школы, с места работы. Это не социальная защита, 
а издевательство. И после всего этого представители властей 
удивляются плохой демографической ситуации в стране. Они сами 
приложили немало усилий к падению рождаемости.

Валерий КРыЛОВ, 47 лет, автослесарь:
– Родить ребенка, воспитать и поставить на ноги – целая наука. 

Нужно учитывать абсолютно все: финансовое состояние, жилпло-
щадь, даже собственные связи, без которых сегодня никуда. Я со-
вершенно не понимаю родителей тех девочек, которые решились 
рожать, что называется, «по залету». Представьте картину: во-
семнадцатилетняя мамаша одной рукой пишет конспект в тесной 
комнатушке, а другой кормит годовалого сынишку с ложечки. Тут 
же возникает вопрос: а где в это время папа? Хорошо, если парень 
не струсил и взял на себя ответственность. Однако в большинстве 
случаев их потом днем с огнем не сыщешь. А неполная семья – это 
в какой-то мере неполноценный ребенок.

мария хОменКО, 51 год, домохозяйка:
– Семья не может быть таковой без сорванца, в котором, если 

верить детской песенке, «двести граммов взрывчатки». У меня 
двое детей, и если бы не возраст, точно решилась бы родить тре-
тьего. Сын и дочь у меня выросли чудесными людьми, я смотрю 
на них с гордостью. Это и есть счастье.

екатерина аВдееВа, 38 лет, лаборант:
– Думаю, что количество детей в семье не так уж и важно. 

Главное, чтобы все они были любимыми и желанными. Часто 
ведь ребенок, появившийся на свет, так сказать, «по стечению 
обстоятельств», растет обделенный заботой, добротой и лаской. А 
в той многодетной семье, где все ребятишки окружены любовью, 
никакие проблемы не страшны – ни финансовые, ни психологиче-
ские. Главное – быть всем вместе и стоять друг за друга. На этом 
и держится настоящая семья.

Павел мушИнсКИй, 53 года, водитель трамвая:
– Мать – это всегда героиня, сколько бы детей у нее ни было. 

Способность подарить жизнь новому человечку была и остается 
самым великим счастьем на земле. Поэтому нет ничего священнее, 
чем связь между матерью и ее ребенком. И эта связь всю жизнь 
будет сопровождать их.

кирилл смородиН.

«КаК КОРабЛь назовете, так он 
и поплывет». И с воспитанием 
детей точно так же.

Методов этого воспитания не мень-
ше, чем звезд на небе, однако все они 
сводятся к двум крайностям – кнуту и 
прянику. Что лучше? Попробуем разо-
браться, а я помогу вам: в недавнем 
прошлом и пряники уплетал за обе 
щеки, и «ужасные шрамы» от кнута 
залечивал.

Предлагаю начать с самого страш-
ного – кнута. Был у нас во дворе 
мальчишка – Максим, кажется, кото-
рого родители держали не то, что в 
ежовых, в дикообразовых рукавицах. 
Для его воспитания они создали что-то 
вроде «уголовного кодекса»: сюда не 
ходи, там не играй, это не бери и так 
далее. И чем дальше, тем страшнее. 
Припоминаю случай. Как-то вечером 
мы с пацанами играли на катке, и тут 
к нам подходит Максим со школьным 
рюкзаком – он учился во вторую смену. 
Мы, естественно, кричим ему: мол, 
закидывай домой учебники и выходи 
к нам. А Макс грустно качает голо-
вой, поджимает губы и говорит: «Нет, 
ребята. Я сегодня двойку получил. 
Теперь недели две из дома не выйду». 

Я тогда промолчал, потому что впер-
вые понял страшное значение слова 
«арестант». И хотя я уже четыре года, 
как сменил школьную скамью на уни-
верситетскую и родители перестали 
контролировать мою учебу, мурашки 
по коже бегут, когда представляю себя 
на месте Максима. В школе я, к стыду 
своему, отнюдь не блистал. Наверное, 
если бы меня за каждую «переверну-
тую пятерку» на две недели лишали 
свободы, я бы освободился от домаш-
него ареста не ранее, как месяц назад. 
И то условно-досрочно – за примерное 
поведение.

Вообще учеба в школе – очень 
странная и непредсказуемая пора. 
Одни переносят десять лет за партой, 
как декабристы «сибирский курорт», 
для других школа – просто обще-
образовательное учреждение – это, 
вероятно, будущие бюрократы. Для 
третьих – не просто математика с 
физикой и химия с литературой, а на-
стоящая школа жизни.

Именно в это время кнут и пряник 
должны соседствовать, как серп и 
молот. Отличился, в хорошем смысле 
слова, – получи награду. Так можно 
развить в ребенке способности к пред-
принимательству и, соответственно, 

упорство. Стимул является основой в 
любой работе. Однако тут главное – не 
переборщить. Иначе ребенок крепко 
«подсядет» на материальную выгоду, 
а она как наркотик. И получится: 
спросили вы у своего чада, сколько 
времени, а он вам в ответ заявляет, 
дескать, не скажу, пока не получу что-
нибудь взамен.

А за «школьные неуспехи» все-таки 
надо подвергнуть ребенка исправи-
тельным работам. Только никак не 
двухнедельным, как в случае с Макси-
мом. Так можно воспитать домоседа, 
который совершенно не умеет строить 
отношения с окружающими по причи-
не того, что он эти самые отношения с 
этими самыми окружающими строил 
очень редко – практики было маловато, 
все больше по углам стоял или над 
учебниками корпел. Хорошо, конечно, 
когда ребенок в школьной программе 
впереди планеты всей. Однако не надо 
забывать: то, что учится на бегу, за-
бывается на лету.

А «на сладенькое», в буквальном 
смысле слова, у нас пряник. Как я уже 
говорил, поощрения за заслуги перед 
семьей и школой – самая грамотная 
«политика». Естественно, когда в меру. 
Иначе, если с пряниками перестарать-

ся, можно наградить чадо «сахарным 
диабетом». Приведу еще один пример. 
Каждое утро меня будит не истериче-
ский вопль будильника, а неистовые 
визги известного всему двору капри-
зули из соседнего подъезда. То у него 
шнурок развязался, то, извините, сопля 
из носа побежала. И по всякому поводу 
крик и слезы, хотя парню уже шесть 
лет. Пора бы научиться и кроссовки 
зашнуровать, и с носовым платком 
управляться.

Сам я с этой семьей не общаюсь, но 
мне рассказывали, что Серега до сих 
пор не умеет ни читать, ни писать. 
Стоит маме или папе подойти к нему 
с какой-нибудь книжкой, как тот наду-
вается, заваливается набок или, громко 
топая, направляется в другую комнату. 
А все потому, что у Сержа, как называ-
ет его папаша, хронический «сахарный 
диабет» от переизбытка сюсюканья. 
Родители у него мягкотелые: не хочет 
их «дорогуша» чтением заниматься, 
так нате ему, маленькому, конфеточку, 
чтобы успокоился. Поэтому он целый 
день либо машинку на веревочке по 
двору катает, либо дома мультики 
смотрит. Вот он, «авитаминоз», вы-
званный отсутствием твердой руки.

Со сверстниками отношений у 

него никаких. Он гулять-то само-
стоятельно начал только полгода 
назад, а раньше все с мамой за ручку 
и не больше получаса. Еще весной 
был интересный случай. Вышел наш 
«диабетик» погулять, к нему детишки 
подбежали: мол, давай знакомиться-
дружить. Тот на них заорал, кого-то 
даже нехорошим словом обозвал и, 
как всегда топая, направился домой. 
А родителям хоть бы хны. Опять 
сюсюкаться начали: ведь их «малень-
кий» расстроился.

Мне, конечно, до этой семейки ни-
какого дела нет, но, представив Сержа 
за школьной партой, я содрогнулся. 
Извините за цинизм, но впору ставки 
делать, сколько времени этот маль-
чишка проведет в школе до первого 
скандала.

От кого-то я слышал, что в Японии 
мальчиков воспитывают так: до шести 
лет он бог, после шести – обычный 
человек. И ведь умеют воспитать так, 
чтобы ребенок не избаловался. Но в 
случае с Сержем, думаю, время уже 
безнадежно упущено.

И чтобы такого не случилось, лучше 
во всем соблюдать меру, как бы баналь-
но это ни прозвучало.

мефодиЙ малиНиН.

кнут и пряник должны соседствовать, как серп и молот

НевыдумаННые истории
КтО хОть Раз гуЛяЛ на свадьбе, 
знает, что по традиции в самый 
разгар торжества крадут невесту. 
Эта свадьба проходила в столовой 
городского училища.

Одна дверь из зала для питания вела на 
улицу, другая – в помещение, где проходят 

занятия. Невеста решила спрятаться на 
третьем этаже учебного корпуса в туалете. 
Свадьба сбилась с ног в поисках пропав-
шей. На кухне – нет, на – улице – нет. Было 
это лет десять назад, сотовые телефоны 
имелись не у всех, да и, по логике, зачем 
«украденной» брать с собой мобильник. 
По прошествии второго часа безуспешных 
поисков гости, а в особенности жених, не 
на шутку разволновались.

– Невеста сбежала, – пошел шепоток 
среди собравшейся публики.

Оказывается, бдительный охранник 
училища «вовремя» перекрыл дверь, веду-
щую из столовой в учебный корпус. 

На третьем часу тщетных розысков 
протрезвевшие головы додумались-таки, 
что новобрачная могла затаиться в корпусе 
училища. Наконец, жених нашел невесту, 
и все закончилось чинно-мирно. Не считая 
времени, потраченного на упорные пои-
ски вместо свадебного застолья.

софия маликова.

тройное счастье
гЛаВа чеЛябИнсКа михаил юревич поздравил супру-
гов андрея и Ирину базюк с рождением тройни.

Артем, Егор и Яна – в семье Базюк первенцы, хотя в браке Андрей 
и Ирина состоят уже семь лет. Лишь на 12-й неделе беременности 
счастливой маме сообщили, что у нее будет тройня. До этого УЗИ-
аппарат позволял разглядеть только двойню.

Глава Челябинска выделил молодой семье материальную помощь 
из бюджета – 150 тысяч рублей, а также подарил игрушки и предметы 
ухода за малышами.

Кстати, из года в год на Южном Урале рождается все больше 
двойняшек и тройняшек. С начала 2008 года в регионе родилось 163 
двойни и четыре тройни, а за этот же период прошлого года –127 
двойняшек и четверо тройняшек. Как отмечают специалисты, рост 
числа многоплодных беременностей связан, прежде всего, с широ-
ким распространением гормональной контрацепции. В течение трех 
месяцев после отмены гормонов, если не применять другие методы 
предохранения, велика вероятность одновременного оплодотворения 
сразу двух или трех яйцеклеток.

ПОсЛе РОжденИя даши 
екатерина Ивановна заслужила 
медаль материнства: считать де-
мографические заслуги государ-
ство начинало с пятого ребенка 
в семье.

У Ошкиных росли четверо сыно-
вей, а тут на радость всем появилась 
лапочка-дочка. Но «Союз нерушимый» 
вдруг распался, и почетные награды 
для мам отменили.

Выживать многодетным пришлось 
на общих основаниях. Ошкины не 
ждали помощи. Как говорят в спорте, 
реализовали свое численное преиму-
щество и доказали: чем больше в доме 
сил, тем крепче семейный тыл. Как 
сейчас, Екатерина Ивановна помнит 
первый совместный трудодень. Вме-
сте с ребятишками разносили газеты. 
Давать деньги на карманные расходы 
в их семье не было принято. И одни-
ми из первых ребята сами покупали 
входившие в моду игровые приставки, 
видеомагнитофон, телевизор, фото-
аппарат…

Когда Даше исполнилось пятнадцать 
лет, страна возродила утраченные 
ценности. В июле Екатерине Иванов-
не вручили областной знак отличия 
«Материнская слава». Общественный 
совет при губернаторе одобрил ве-
сомый пакет документов Ошкиной: 
десятки детских школьных грамот и 
похвальных листов, благодарностей 
за воспитание детей и свидетельств ее 
успехов в общественной работе – она 
возглавляла женсовет микрорайона.

Екатерина Ивановна и сама зна-
ет: истинная материнская слава – в 
детях. Как воспитаны, кем стали в 
жизни. Сыновья и дочка – ее гордость. 
Старший Александр 28 лет живет на 
маминой родине – в Миассе, литейщик 
на Уральском автомобильном заводе. 
Илье в сентябре будет 25 лет. В семье 
его называют «наш Ломоносов». Сам 
поехал в Москву, поступил в самый 
престижный вуз страны – МГУ имени 
М. Ломоносова. За успехи в учебе по-
лучал Потанинскую стипендию – такого 
поощрения общероссийского уровня 
добиться непросто, тем более в столице. 
Химический факультет Московского 
государственного университета Илья 
закончил с отличием и поступил в аспи-
рантуру. Что еще добавить к портрету 
примерного сына? Играет на гитаре, 
работает, любит делать маме красивые 
и нужные подарки: ко дню рождения 
– мягкий уголок, к Новому году – сти-
ральную машину.

Никите скоро исполнится 23 года, 
он – выпускник нашего технического 
университета. Получив диплом, от-
правился в аспирантуру. А поскольку 
он специалист по автоматизированным 
системам управления, то работу по 
душе нашел в дочернем предприятии 
ММК – НПО «Автоматика».

Ивану 21 год, он – будущий психо-
лог, перешел на четвертый курс МаГУ. 
Вдумчивый, рассудительный. Любит 
играть в теннис.

Даша закончила девятый класс, но 
уже проявила таланты. Она участница 

конкурса сочинений «С ММК надеж-
нее», в качестве приза ей вручен плей-
ер. Ее ждал успех в номинации «Лите-
ратура» на конкурсе «Дебют-2008». У 
Даши мечта стать журналистом.

Сейчас много рассуждают о том, 
какие стимулы нужны молодым, чтоб 
рожали больше. Жилье? Зарплата 
хорошая?

– Материальная сторона, безусловно, 
важна, – высказывает мнение Екатери-
на Ивановна. – Но любовь, все-таки, я 
бы поставила на первое место. Любовь 
супругов друг к другу, к детям. Пример 
такой любви мне показали родители. Я 
сама из многодетной семьи. Мы в по-
селке небогато жили. Но все четверо 
встали на ноги, получили музыкальное 

и высшее образование. Мне всегда ка-
залось странным, что многие относятся 
к большим семьям как к обездоленным, 
а то и асоциальным элементам. А я с 
детства знала, что семья должна быть 
большой и поэтому счастливой. Для 
меня это норма, а не какая-то сверхъ-
естественная ситуация.

Екатерина Ивановна из династии 
учителей. Папа, Иван Дмитриевич Кор-
пушов, в институте преподавал физику 
и математику. Мама, Нина Николаевна, 
сорок лет была учителем и директором 
школы. В этом году ей исполняется 80 
лет, живет она в Челябинске, и ее имя 
внесено в книгу лучших людей района. 
Она – общественница по жизни, сейчас 
– в совете ветеранов.

Вспоминая свою юность, Екатерина 
Ивановна утверждает: они все успева-
ли. Муж Владимир учился в институте 
культуры, она – в педагогическом. 
Студенты-заочники. Растили троих 
детей, на подходе был четвертый. Жили 
в комнате на Октябрьской, не было 
рядом ни мамок, ни нянек. И ничего – 
обходились без помощников. Уложат 
детей спать и на кухню – корпеть над 
контрольными. Владимир на комбинате 
футеровал ковши для разливки стали, 
о чем и написала дочка в сочинении. А 
Екатерина была воспитателем в детса-
ду отдела детских учреждений ММК. 
Несколько лет посвятила социальной 
работе в Орджоникидзевском центре – 
обслуживала бабушек на дому. Ее даже 

направляли на конкурс лучших по про-
фессии в Тургояк, где она впечатлила 
всех игрой на скрипке.

Начинать собственное дело оказалось 
нелегко. Но условия ставила жизнь, а 
Ошкины делали выбор. Кормить пяте-
рых детей на мизерные и нестабильные 
зарплаты в незапамятных 90-х годах 
было невозможно. Арендовали отдел в 
магазине и стали торговать семенами, 
потом расширили ассортимент газета-
ми и журналами, игрушками и книж-
ками. Сейчас у них много постоянных 
клиентов. Екатерина Ивановна изучила 
потребительский рынок досконально. 
Иначе нельзя: во все, что на прилавке, 
вложены деньги.

– Женщин интересует кулинария, 
бизнесменов – журнал «Форбс», ра-
бочих и служащих – «АиФ», «Собе-
седник», «Российская газета», – рас-
сказывает она. – Молодые мамочки 
берут книжки Чуковского и Маршака 
и все так же, как в советские времена, 
великолепно оформленные сказки 
Сутеева. А вот «Дядя Степа – мили-
ционер» залеживается на прилавке: 
современным детям это произведение 
не совсем понятно.

Их общее семейное увлечение – сад. 
Но большая часть агрозабот на плечах 
мужа. Бабушки-покупательницы ценят 
его советы. Владимир Юрьевич даже 
ездит за новинками семян в Москву. 
Выращивает сладкие абрикосы, южные 
сливы, а этим летом преподнес царский 
подарок супруге – элитные лилии 
арбузного цвета с крепким стеблем, 
на котором веером распускаются до 
тридцати цветов.

Супруг, конечно, был рядом, когда 
Екатерине Ивановне вручали знак 
«Материнская слава» третьей степени. 
Торжественно. С бокалами шампанско-
го и конфетами. С цветами. На память 
всем дарили цифровые фотоаппараты. 
Она сказала ответное слово от награж-
денных матерей.

– Поблагодарила администрацию 
города за теплый прием, губернатора 
Петра Сумина – за то, что издал поста-
новление и вернул почет многодетным 
матерям. За то, что премии к знакам 
дали хорошие – от пятидесяти до ста 
тысяч рублей, – говорит Екатерина Ива-
новна. – Особенно приятно, что о нас 
вспомнили в Год семьи. А сейчас еще 
и на российском уровне депутаты на-
мечают возродить ордена, причем сразу 
для обоих родителей. Это здорово, что 
и про хороших отцов не забывают. Вос-
питание детей – большой труд, и роль 
мужчины, может, даже главнее.

Когда речь зашла о том, «чего еще 
они ждут от жизни», Екатерина Ива-
новна рассмеялась: «Нет, я отвечу 
не как героиня фильма «Однажды 
двадцать лет спустя», которая ждала 
ребенка». Добрый, теплый фильм, ей 
очень нравится. Но сейчас она думает о 
будущем повзрослевших детей. Пусть 
заканчивают учебу, работают с инте-
ресом, заводят семьи и рожают внуков. 
А следовать или нет «многодетному 
примеру»? Это будет уже их выбор.

марГарита курБаНГалеева.

количество двойняшек и тройяшек в регионах урФо 
в первом полугодии 2008 года

единственный случай – рождение сразу четырех 
девочек – зарегистрирован в январе 2008 года в 
свердловской области.

Регион                     двойни         тройни

Свердловская область   188              6
Челябинская область   163            4
Тюменская область   112            7
Ханты-Мансийский автономный округ 81            6
Курганская область   39            1
Ямало-Ненецкий автономный округ  18            –

БерНард Шоу
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ДЖОЗЕФ АДДИСОН

При помощи физических упражнений и воздержанности большая 
часть людей может обойтись без медицины.

СТРАНА СОВЕТОВ
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ВРАЧ – это благородно. Будешь 
нести добро людям! – говорила 
стоящей перед выбором профес-
сии Нине Борисовне Юрченко ее 
тетя, когда-то не выдержавшая 
«анатомички» и бросившая мед-
институт. А потому желавшая, 
чтобы племянница воплотила ее 
мечту в жизнь. 
В семье же были одни связисты и 

Нину Борисовну сватали на эту же 
трудовую стезю. Но она вопреки всему 
пошла в лекари. «Анатомичку» – пре-
пятствие многих, желающих работать в 
медицине, – выдержала безболезненно. 
И летом 1953 года на пороге Казанского 
мединститута стояла молодая выпуск-
ница – детский доктор Нина Борисовна, 
тогда еще Башлева. По распределению 
уехала в Златоуст, в медсанчасть маши-
ностроительного завода. 

– Отдельной детской больницы 
не было, только отделение. На моем 
участке располагались хорошие пяти-

этажки, где жили инженеры, а на чер-
даках пятиэтажек – немцы Поволжья. 
У них не было комнат, общее про-
странство было разделено занавесоч-
ками. Но было так чисто! Ребеночек, 
как ангелочек, во всем чистом, хозяйка 
в чепчике, чистые полотенца… Меня 
это очень удивляло, в то время, как на-
против пятиэтажек – русская беднота 
в бараках, где и теленок, и ребенок – в 
одной комнате. 
В Златоусте Нина Борисовна по-

знакомилась со своим мужем, и вскоре 
молодая семья перебралась в строя-
щуюся Магнитку, где тут же получила 
жилье. У Нины Борисовны появился 
свой участок, но условия работы ее 
поразили. 

– 1956 год. Поликлиника одна на 
весь правый берег – небольшое красное 
здание, в котором половина была для 
больных детей и половина – для здоро-
вых. В той половине, где мы принимали 
больных детей, не было кабинетов. Око-
ло стены – небольшие боксы с неболь-
шими полочками у стены, разделенные 

перегородками. Условий для работы 
практически не было. Только через не-
сколько лет была построена нормальная 
поликлиника с кабинетами.
Нина Борисовна считает, что ей 

очень повезло с начальниками: было 
у кого учиться. Заведующей поликли-
никой, где она на тот момент работала, 
была  Петраш  Марина  Сергеевна , 
главным педиатром города – Кутузова 
Зинаида Александровна. На глазах 
строился город, появлялись новые 
больницы. Главным врачом одной из 
них, третьей, в 1962 году становится 
Нина Борисовна, а еще через несколь-
ко лет, цитирую: «принципиальность, 
настойчивость, профессиональная 
грамотность» позволили выдвинуть ее 
на пост главного педиатра города. 

– Я очень долго сопротивлялась – 
боялась, что не справлюсь с этой на-
грузкой, ведь мне нужно было отвечать 
за все «детство» в городе, – говорит 
Нина Борисовна. – Но я была комму-
нисткой, а раз партия сказала: «Надо»… 
Было очень трудно, но мне повезло – у 

меня были очень хорошие помощники. 
Они понимали те требования, которые 
могли обеспечить здоровье детей. А в 
то время было много инфекций. Мы 
ликвидировали дифтерию, оспу, корь, 
полиомиелит. Это была борьба за жизнь, 
детская смертность была высокой, ее 
нужно было снижать. 
Каждый год открывали специализи-

рованные отделения для выхаживания 
новорожденных  и  недоношенных 
детей: пульмонологическое, нефро-
логическое, гастроэнтерологическое, 
нервное отделения, реанимации. А все 
это деньги и силы. Немало внимания 
уделяли профессиональной подготовке 
врачей: были организованы выездные 
курсы к нам профессоров из Казан-
ского и Ленинградского медицинских 
институтов. 
В 1981 году, покинув пост главного 

педиатра, Нина Борисовна пришла 
главврачом в детскую поликлинику 
№ 8. Оттуда ушла на пенсию. Правда, 
через пару лет ей позвонили из детской 
поликлиники № 2:

– Нина Борисовна, у нас так мало хо-
роших врачей, идемте снова работать!
И Нина Борисовна проработала на 

профилактической работе с детьми 
еще пару десятков лет. Дома она всего 
несколько месяцев, но как она сама 
говорит:

– Может, я бы и до сих пор работала, 
но в феврале тяжело заболела, и мои 
родные сказали: все, хватит. Знаете, я до 
сих пор выписываю всю медицинскую 
литературу. Я должна все знать. Как 
будто меня когда-то завели, и завод этот 
не кончается. 
Когда я звонила, чтобы договорится о 

встрече с восьмидесятилетним доктор-
ом, меня крайне поразило то, что по 
телефону бодрым голосом сказали:

– Ой, даже и не знаю, когда мне с 
вами встретиться. У меня ведь все рас-
писано! 
Во время разговора Нина Борисовна 

сидела, ровно держа спину, как будто 
внутри у нее какой-то стальной стер-
жень. Хотя почему будто?

КСЕНИЯ КОБЕЛЬКОВА.

ВНУТРЕННИЙ СТЕРЖЕНЬ НИНЫ ЮРЧЕНКО
Партия сказала: «Надо», доктор ответила: «Есть!»

Плод из райского 
сада
СЕНТЯБРЬ, прилавки пестрят разноцветьем даров 
природы. Среди фруктово-овощного многообразия 
яркими солнечными пятнами выделяются дынь-
ки. 
Сладкая, медовая, таящая во рту мякоть южного плода 

никого не оставит равнодушным. Кто-то предпочитает сорт 
«колхозница», а кого-то привлекают «торпеды». Когда, как не 
осенью, побаловать себя сочными спелыми дынями? Помимо 
того, что дыньки очень вкусны, они еще и очень полезны.
Люди выращивают дыню уже четыре тысячи лет. Мусуль-

мане считали ее райским кушаньем, попавшим на землю. В 
гробницах Древнего Египта она изображена среди других 
жертвенных плодов. Это изысканное лакомство популярно по 
всему миру. Причем в разных странах его едят по-разному: 
англичане – на завтрак, американцы – на обед, выпивая перед 
этим стакан холодной воды. На Востоке дыню подают как 
гарнир к мясу или рыбе, а итальянцы предпочитают мари-
нованные плоды.
Слава дыни заслуженна. Она содержит большое количе-

ство органических кислот, пектиновых веществ, витаминов, 
макро- и микроэлементов. В медицине ее используют как 
общеукрепляющее и мочегонное средство, полезна она и при 
атеросклерозе, малокровии, бронхите, заболеваниях печени, 
почек и кишечника. 
А еще дыня – отличное косметическое средство! Ее сок 

используют для укрепления волос, а мякотью полезно про-
тирать лицо – ведь там содержатся органические кислоты, 
которые способствуют эффективному и бережному отшелу-
шиванию кожи.
Но и это еще не все.

Выводим токсины 
с помощью дыни
Избавиться от зашлакованности организма вам поможет 

«очистительная дынная диета». Нужно в течение двух дней 
питаться лишь этим плодом. Это не так уж трудно: дыня 
прекрасно насыщает, она необыкновенно вкусна. А еще 
врачи рекомендуют совмещать свежую дыню с ее «произво-
дными»: добавьте в меню цукаты из корок, дынное варенье 
или повидло.

Дынное успокоительное 
не обременительно
Дыня – надежное успокоительное. Насушите дынные се-

мечки и грызите их два раза в день по 15 минут.

Пар костей не ломит
СОБИРАЕТЕСЬ в баню? Не ешьте накануне тяжелую 
пищу. Комплексное воздействие высокой температу-
ры и влажности – все равно что пара часов усердных 
тренировок в тренажерном зале. 
Легкая витаминная еда – овощи, фрукты, каши – позволяет 

не тратить силы на долгое переваривание и насыщает организм 
микроэлементами. 
С вечера заварите в термосе плоды шиповника, цветы липы, 

листья брусники, рябину и малину и пейте этот настой до, во 
время и после бани. Он поможет пропотеть и подготовить орга-
низм к физическим нагрузкам в парной. Для усиления эффекта 
размешайте в травяном чае ложку липового меда – для усиления 
потоотделения, или гречишного – для восполнения дефицита 
микроэлементов.
В парилке должен быть хороший запах. Хвойный экстракт, 

разведенный в кипятке, который вы будете лить на каменку, 
позволяет быстро восстановиться после изнурительной 
работы. Пар с чабрецом нормализует сон. Алтей и девясил 
хороши при бронхитах. Жасмин и лаванда отменно тонизи-
руют. Эвкалипт укрепляет иммунитет и помогает бороться с 
простудами. В этом убедится каждый владелец эвкалиптового 
веника – распарив ветки, прижмите их лицу и подышите 
несколько минут.

Как приготовить веник?
Чтобы веника хватило на два-три банных визита, концы 

веток на треть длины надо аккуратно обернуть бинтом или 
мягкой тканью. Веник непременно должен быть легким. Если 
не соблюдать эти рекомендации, можно набить мозоли даже 
на привычных руках. Кстати, от мозолей и от жара хорошо 
предохраняет рукавица.
Чтобы заготовить веники на зиму, надо слегка подсушить 

их в тени, а потом упрятать в стог сена. В городских условиях 
их хранят в пластиковых мешках в холодильнике, зимой – на 
балконе. Перед употреблением замороженным веникам дают 
оттаять. Запаривать их не нужно. А после бани – уберите в 
пакет и в холодильник. 
Если веник пересушен, его запаривают в горячей воде. Но 

долго держать его в ней нельзя, иначе он потеряет аромат. Луч-
ше быстро вынуть веник из воды и положить на раскаленные 
камни. Пар от мокрых листьев размягчит веник и пропитает 
свежим запахом всю парилку. Только тщательно проследите, 
не осталось ли листьев на камнях: они начнут гореть, и вместо 
аромата вы будете вдыхать гарь.
Можно запарить пересохший веник по-другому: за 10–15 

часов опустить его в холодную воду, а потом завернуть в сырую 
тряпку. Веник, приготовленный таким образом, всегда будет 
сухим, душистым, мягким, с него долго не облетят листья.
Но наконец веник готов. Если вы заварили его горячим спосо-

бом, непременно используйте настой листьев. Можно развести 
его кипятком и поддавать на печь. Очень полезно вымыть на-
стоем в конце банной процедуры голову – он укрепляет волосы 
и уничтожает перхоть.

ВРАЧ иглорефлексотера-
пии Сюй Сень около со-
рока лет владеет методами 
традиционной китайской 
медицины. 
Он уважает бег, в юности хо-

рошо играл в футбол. Чтобы 
быть здоровым и долго жить, 
он советует пациентам налегать 
на морепродукты и овощи, а по 
утрам радоваться солнцу.
Уже три года доктор Сюй Сень 

работает в России, теперь позна-
комился с Магниткой и металлур-
гами. ММК заключил договор с 
московским холдингом тради-
ционной китайской медицины 
«Мир долголетия», врачи которо-
го помогают поправить здоровье 
работникам комбината.
С бригадой доктора Сюй Сень 

встреча состоялась в здравпункте 
рудообогатительной фабрики. 
Сквозь прозрачные окна щедро 
льется солнечный свет, в котором 
купаются десятки зеленых и 
цветных растений. В современ-
ных кабинках за деревянными 
шторками на кушетках лежат 
пациенты, принимая сеансы 
иглоукалывания и массажей. Эта 
мини-здравница хоть и находится 
посреди промышленных объек-
тов, но напоминает загородный 
профилакторий. Хотя привычка 
«пожаловаться» врачу – а для чего 
ж еще пришел на прием? – иногда 
и берет верх у посетителей, боль-
шинство все-таки стараются не 
мешать китайским специалистам 
«слушать» организм глазами и 
руками. При диагностике доктор 
непременно заглядывает в рот, 
нащупывает пульс на обеих ру-
ках, изучая функции практически 
всех органов. О своих патологиях 
люди и сами знают: диагнозы 
всем болеющим уже выставлены 
нашими медиками. Китайскому 
эскулапу остается понять состоя-
ние каждого человека в данный 
момент. Как итог: людям, казалось 
бы, с одинаковыми «болячками» 
лечение пропишут строго инди-
видуальное.

– А почему вы мне в ногу иглы 
ставите, у меня же поясница 
болит, – сокрушается с кушетки 
один из «обколотых» пациентов.
Поговорку «со стороны виднее» 

как нельзя лучше применить в 
этом конкретном случае. Вижу, 
что у мужчины именно пояснич-
ная область, как шкурка ежика, 
а на ноге едва заметна одинокая 
игла. Наконец, доводы перевод-
чика, что такова схема лечения, 
подобранная врачом, успокаивают 
больного.
Любому пациенту китайцы 

посвящают час: половина вре-
мени на сеанс иглоукалывания 

– это только прерогатива доктора, 
остальное уходит на массаж, кото-
рый мастерски исполняют Чень 
Юань и Чжао Баовэй. Китайские 
парни выкладываются по пол-
ной программе. Наблюдать, как 
работают профессионалы, увле-
кательно. Одинаково виртуозно 
они разминают спину и ноги, 
плечи и голову пациентов, пока те 
умиротворенно посапывают то ли 
в дремоте, то ли уже во сне.
Доктор Сюй Сень с помощника-

ми прибыли в здравпункт РОФ пря-
миком из санатория-профилактория 
«Южный», где отпускали процеду-
ры горожанам. Они довольны при-
емом на ММК. Руководство мед-
санчасти и горно-обогатительного 
производства позаботились, чтобы 
не только посетители, но и ки-
тайские врачеватели чувствовали 
себя комфортно. Здравпункт РОФ 
распахнул двери для всех коллег-
горняков: с середины июля здесь 
оздоравливают по восточной ме-
тодике и работников рудника, цеха 
подготовки аглошихты, дробильно-
обжигового, цеха железнодорожно-
го транспорта, участка переработки 
металлургических шлаков, лабора-
тории. Здравпункт в удобном месте 
– рядышком остановки трамвая и 
маршруток.

– На  нашей базе лечение у 
китайских специалистов получат 
восемьдесят пять работников 
горно-обогатительного произ-

водства, – сообщает старший 
фельдшер здравпункта РОФ Ва-
лентина Ивушкина. – Возраст – от 
двадцати пяти до шестидесяти 
лет. В основном, представители 
рабочих специальностей: маши-
нисты экскаватора, конвейера, 
электровоза, водители БелАЗа, 
дробильщики, грохотовщики, 
бункеровщики. Сейчас лечение 
завершает уже четвертая группа. 
Все, с кем пришлось общаться, 
довольны итогами.

– Хотела подлечить остеохон-
дроз: левая нога отнималась, было 
тяжело ходить. Сейчас самочув-
ствие нормальное, – рассказывает 
работница рудообогатительной 
фабрики Тамара Семеновна Ивы-
гина. – Лечение понравилось и 
пошло на пользу.
Машинист конвейера Наталья 

Ватлашова последовала примеру 
коллег.

– Наши лечились в первой 
группе, – говорит Наталья, – и рас-
сказали, как это здорово. Я решила 
не упускать шанс: обратилась в 
здравпункт, меня записали, назна-
чили дату. Все предельно просто: 
не надо ни справок, ни анализов. 
Мы же все здесь под неусыпным 
контролем комбинатских медиков. 
Меня беспокоили головные и су-
ставные боли. После китайского 
лечения здоровье намного лучше. 
Особенно понравился массаж 
стоп – до этого только слышала о 

нем и очень хотела попробовать. 
Фантастическая процедура! Всем 
рекомендую. Прошла бы еще 
курс, если китайские врачи снова 
приедут к нам в цех.
Данил Скрыпник, бригадир 

основного производства РОФ, 
решил просто оздоровиться.

– Ни на что не жаловался. 
Действовал по принципу: беречь 
здоровье надо, пока ничего не бо-
лит. Если честно, было интересно 
узнать: что же это за волшебная 
такая китайская иглотерапия? – 
улыбается Данил. – После иголок 
стал засыпать мертвым сном. А 
от полноценного отдыха и бегать 
быстрее начал. Похожие резуль-
таты у всех с нашего участка. 
Кому больше сорока, подлечили 
«хондрозы», лучше себя стали 
чувствовать, работоспособность 
повысили, а те, кто моложе и осо-
бых болячек не имели, прошли 
общеукрепляющие сеансы.
В общем, впечатления от китай-

ской медицины у Данила самые 
приятные. А тут как раз шла олим-
пиада в Пекине, которую он смо-
трел с удовольствием. Китайские 
медики с ностальгией следили за 
состязаниями на родине, впрочем, 
не променяв работу в Магнитке 
на возможность вживую видеть 
это необыкновенное зрелище и 
радоваться победам олимпийцев. 
Как и самый юный в китайской 
медицинской бригаде – перевод-

чик Тан Тао. Ему 22 года. Учиться 
в России престижно, поэтому он 
студент Московского универси-
тета дружбы народов. Благодаря 
общительным и приветливым 
магнитогорским горнякам сло-
варный запас парня значительно 
вырос за каких-то две-три недели. 
Впрочем, даже малейших «не-
поняток» в общении китайских 
медиков с нашими пациентами 
не допускает старший фельдшер 
Валентина Ивушкина: она всегда 
рядом.
Валентина Михайловна знает о 

здоровье каждого своего пациента 
все – в здравпункте РОФ она уже 
три десятка лет. А теперь и для 
работников других цехов – первый 
консультант. Вот кто-то просит 
ее напомнить доктору о том, что 
коленный сустав искусственный. 
Другой новичок еще раз уточня-
ет: значит, и по субботам будут 
принимать? Старший фельдшер 
особенно внимательна к одному 
из рудничан, перенесшему в про-
шлом году микроинсульт. Наши 
медики быстро поставили его на 
ноги: восстановился, вышел на 
работу. Записался к китайским 
специалистам по совету лечащего 
врача-невролога из медсанчасти.

– Спасибо хочу сказать прежде 
всего врачам медсанчасти, – рас-
сказывает мужчина. – Понимаю, 
что теперь нужно постоянно под-
держивать здоровье. Мне и в боль-

нице назначали массаж. Таблетки 
тоже пью – одно не противоречит 
другому. Например, пришел к 
китайцам на первый сеанс с дав-
лением 160, а ушел – со 120.
По словам Валентины Михай-

ловны, наиболее частые заболе-
вания во всех группах – остео-
хондрозы, болезни суставов. К 
слову, рекомендации пациентам 
и восточная, и западная медицина 
дают схожие. При остеохондрозе 
спать на твердой поверхности, 
подкладывать валик под поясни-
цу. Суставную боль «прогонять» 
сухим теплом. А для общего 
тонуса – пить целебные травки, 
не забывать о физкультуре.

– Профилактике заболевае-
мости руководство комбината и 
медсанчасти уделяют огромное 
внимание. По общей программе 
во всех здравпунктах проводят 
вакцинации, выдачу поливита-
минных комплексов с минералами 
– сейчас получаем Мультитабс 
и Био-Макс, – рассказывает Ва-
лентина Ивушкина. – Совместно 
с руководством цеха, цехкомом 
мы следим за эффективностью 
вентсистем, чтобы работники 
применяли средства индивидуаль-
ной защиты, в течение всего года 
ходили на ингаляции. Здравпункт 
оснащен также физиоаппаратами, 
новейшими лазерными прибора-
ми для лечения костно-мышечной 
системы. Цеху выделяют бесплат-
ные путевки для отдыха в санато-
риях «Южный», «Юбилейный», 
«Металлург». А теперь и вос-
точная медицина стала доступна.
Словом, целебное зерно китай-

ских методик в придачу к самой 
серьезной заботе о здоровье по-
пало, как говорят, на благодатную 
почву. Поэтому и результаты не 
заставляют себя долго ждать. Ки-
тайские медики теперь работают 
на ММК двумя бригадами – спрос 
на услуги восточных специали-
стов растет. Завтра – последние 
сеансы в здравпункте РОФ, в 
четверг китайцы начнут прием в 
аглоцехе. Параллельно завершает 
лечение первая группа в здрав-
пункте листопрокатного цеха 
№ 3, где принимают и работ-
ников близлежащих участков 
центральной лаборатории, отдела 
контроля качества и приемки 
продукции, переработки некон-
диционной металлопродукции 
и управления подготовки про-
изводства. Следующие пункты 
назначения – коксохимическое 
производство и УЖДТ. По со-
циальной программе ММК «Мир 
долголетия» на базе здравпунктов 
будет оздоровлено около тысячи 
работников основных произ-
водств комбината.

МАРГАРИТА КУРБАНГАЛЕЕВА.

КИТАЙСКАЯ ЗДРАВНИЦА 
ГОРНЯКОВ

Радуйтесь утреннему солнцу и проживете сто лет

Сказочный 
«Юбилейный»
СПЕЦИАЛИСТЫ утверждают, что природная аромате-
рапия, созерцание цветов, общение с деревьями лечат не 
хуже таблеток. Сама убедилась в этом, когда отдыхала 
в прекрасном комбинатском санатории «Юбилейный» 
на Банном. 
В любую погоду здесь сказочно. Приятно гулять по благоустро-

енной и красивой территории, где есть рукотворные горки с водо-
падом, фигурки животных, скамейки, на которых можно сидеть 
прямо под деревьями. Вдыхая озерный воздух, чувствуешь себя 
почти как на море, смотришь в бирюзовую даль, где белеют паруса 
яхт, рассекают водную гладь гидроциклы, проносятся спортивные 
фигуры водных лыжников, и восхищаешься тем, насколько же 
красивым может быть активный отдых увлеченных людей. У нас 
подготовка так себе, но и мы получили удовольствие: на озерном 
просторе крутили педали на катамаране.
Живописные картинки – отдельная история. Катание на фуни-

кулере в горнолыжном центре «Металлург-Магнитогорск» просто 
завораживает: с высоты птичьего полета башкирская природа как 
на ладони, открыта во всей красе, видны сразу семь чудесных 
озер. На другой день те, кто хотел, поехали на экскурсию в ли-
монарий. Мы не отказались от редкой возможности посмотреть 
на экзотические растения. 
Жили в корпусе «Парус». В номере чисто, уютно, современная 

мебель и сантехника, холодильник, телевизор – все блага цивили-
зации, к которым привыкли в городе. Если сказать, что в столовой 
санатория хорошо кормят, значит, ничего не сказать: еда поистине 
домашняя, вкусная, нисколько не похожа на обеды пресловутого 
общепита. Собственно, и выбор повара оставляют за клиентами. 
Первых блюд несколько: хочешь, закажи солянку, хочешь – щи 
или лапшу, в общем – что душа на сегодня пожелает. Салаты, 
вторые блюда тоже приготовлены искусно. На десерт – яблоки, 
бананы, апельсины.
Отдыхало много семейного народу – дети с мамами и 

папами, бабушками и дедушками. Для малышек в столовой 
приспосабливали специальные детские стульчики: пока лялька 
удобно сидит, взрослые могут спокойно поесть и отдохнуть. 
На дорожках санатория увидишь много молодых родителей с 
колясками. Были и молодожены – выбрали это место в качестве 
свадебного путешествия. А почему нет? Впечатления останутся 
незабываемые.
Еще мы познакомились с гостями из Уфы, они, правда, от-

дыхали по путевке с лечением. Как выяснилось, выбрали наш 
«Юбилейный» не случайно: из всего, что им предложили, здесь 
– самая хорошая оздоровительная база и наиболее приемлемые 
цены, что тоже немаловажно.
Столько положительных эмоций, такую разгрузку мы по-

лучили в «Юбилейном», что хотелось больше двигаться, а сил 
от этого только прибавлялось. Словом, отдыхать – хорошо, а 
хорошо отдыхать – еще лучше!

ГАЛИНА КАЛИМОВА.

БЛАГОДАРНОСТЬ
ВЫРАЖАЮ искреннюю благодар-
ность заведующей офтальмологиче-
ским отделением медико-санитарной 
части администрации города и ОАО 
«ММК» Елене Григорьевой за ца-
рящую в отделении атмосферу спо-
койствия, доброжелательности, за 
порядок и дисциплину.

Сердечно благодарю и лечащих врачей 
– Татьяну Адамову, Сергея Пастухова, 
Ирину Сайфуллину за профессионализм, 
человечность ,  терпение ,  доброжела-
тельность, спокойствие, за искреннюю 
заинтересованность  в  нашем  полном 
исцелении.
Хочется сказать спасибо за четкую, 

слаженную работу медицинским сестрам 
отделения – Ольге Борисовой, Валентине 

Киселевой, которые, отработав в офталь-
мологическом отделении долгое время, 
сохранили любовь к людям, терпение, 
доброжелательность и тактичность.
Всем  вам  – низкий  поклон .  Всему 

персоналу желаю здоровья, активного 
долголетия, успехов. Пусть оправдаются 
все ваши надежды. Счастья вам и вашим 
близким.

Т. ПРАВОСУД,
пациентка дневного стационара.

С добротой к людям
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МЕРА ПРЕСЕЧЕНИЯ

Коллектив цеха КИП и автоматики 
ООО НПО «Автоматика» скорбит по 

поводу смерти
ПОМАСКИНА

Георгия Евгеньевича
и выражает соболезнование род-

ным и близким покойного.

Коллектив ООО НПО «Автомати-
ка» выражает соболезнование 

начальнику цеха КИП и автоматики 
Стецуренко Петру Дмитриевичу по 

поводу смерти матери
СТЕЦУРЕНКО

Татьяны Петровны.

Коллектив управления 
производства ОАО «ММК» скорбит 

по поводу смерти начальника 
ПРБ ККЦ 

АЛОШНИНА
Сергея Витальевича

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

РЕКЛАМА

Управление кадров ОАО «ММК» 
приглашает на работу мужчин по професии:

В США начали штрафовать за агрессивное поведение и угрозы 
в адрес коллег и подчиненных

В ШАГЕ ОТ МОРДОБОЯ

Мэра выселили из квартиры

ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ

ÏÐÎÄÀÌ
*1-к., 12 участок. Т. 8-351-901-71-82.
*2 комнаты в 3-к. квартире. Т. 8-351-901-

71-82.
*2-комнатную квартиру с ремонтом в пос. 

Приморский (МОС). Т.: 8-906-853-9717, 8-963-
094-3180.

*Двухкомнатную, Галиуллина, 18/3, раз-
дельную, 1600 т. р. Т. 8-902-610-85-64.

*Однокомнатную, Чекалина, 4, 1100 т. р. 
Торг. Т. 8-902-610-85-64.

*А/м «тойота кроун», 1997 г.в., 2,5 л., 180 
л.с, 220 т. р. Т. 30-18-86.

*Шлакоблок. Т. 456-123.
*Фанера, вагонка, доска пола, брус. Т.: 29-

63-24, 8-904-973-41-43.
*Утеплитель. Т. 8-902-862-59-73.

ÊÓÏËÞ
*Организация закупает смазочные материа-

лы Mobil. Т. 8-912-329-67-78.
*Малосемейку, однокомнатную. Т. 37-35-67.
*2-комнатную. Т. 37-35-67.
*3-комнатную. Т. 37-35-67.
*Хозблоки, мет. баки, гаражи. Т.: 8-912-805-

0919, 45-09-19.

ÑÄÀÌ
*Благоустроенную квартиру на Банном. Т. 

8-904-948-0007.
*Посуточно, люкс. Т. 8-961-579-93-63.
*Часы, ночь. Т. 29-44-71.
*Посуточно. Т. 8-902-894-5605.
*Сутки. Т. 8-912-895-3370.

ÓÑËÓÃÈ
*Металлические балконные рамы. Теплицы. 

Двери. Решетки. Отделка пластиком, деревом, 
сайдингом. Качество, гарантия, скидки, кре-
дит. Т.: 400-900, 8-912-806-05-12, 28-05-19.

*Отделка балконов наружная и внутренняя 
евровагонкой, пластиком. Т. 34-30-04, 8-951-
780-2336.

*Ремонт крыш бикростом. Т.: 31-90-80, 
8-951-455-68-76.

*Отопление. Т. 8(3519) 45-20-75.
*Водопровод. Т. 45-20-75.
*Комплексный ремонт. Т. 45-12-31.
*Евроремонт. Т. 45-18-93.
*Кафельщик. Т. 48-28-37.
*Натяжные потолки, европейское качество, 

гарантии. Т. 45-20-33.
*Откосы! Пластик, сэндвич. Гарантия. До-

говор. Т. 43-99-33.
*Слом стен. Быстро, качественно. Т. 8-912-

805-0919, 45-09-19.
*Любые виды ремонта. Т. 8-919-4000-433.
*Электропроводка. Недорого. Т. 8-909-

096-5831.
*«Стинол». Ремонт любых холодильников. 

Гарантия 2 года. Т.: 41-44-35, 29-24-51.
*Ремонт любых холодильников. Т.: 30-96-

09, 8-912-809-95-49.

*Ремонт холодильников. Пенсионерам 
скидки. Т.: 30-17-07, 29-65-05 (д).

*Телеремонт. Гарантия. Ежедневно. Т. 
35-84-88.

*Телемастер. Т. 8-906-872-43-96.
*«РемТехСервис». Ремонт стиральный 

машин и холодильников. Т.: 31-90-80, 8-951-
455-68-76.

*Ремонт стиральных машин. Т. 49-15-03.
*Компьютерная помощь. Т. 45-16-20.
*«MAGSAT.ru». НТВ-Плюс, ТРИКОЛОР-

ТВ, ТВ-антенны. Рассрочка. Скидки. Уста-
новка. Гарантия. Пр. Ленина, 91. Т.: 289-900, 
299-000.

*Триколор, НТВ+, ТВ-антенны, спут-
никовый Интернет. Рассрочка, скидки. Т. 
29-13-14.

*ТВ-антенны! Спутниковые системы.Уста-
новка, разводка, сервис. Т.: 37-04-65.

*Телеантенны всеканальные! Установка, 
разводка, качественно. Т. 22-54-65.

*Телеантенны. Триколор-ТВ. Т. 8-906-850-
23-51.

*Видеофотосъемка профессиональными 
камерами. Т. 8-909-099-51-44.

*Профессиональные ведущие. Т. 8-902-
897-6255.

*Скрипичный дуэт: классика, джаз, попу-
лярная музыка. Т. 8-952-502-6643.

*Познакомим. Т. 41-78-19.
*ООО «Мебельная студия «Ника». Корпусная 

мебель на заказ по ценам производителя, кухни, 
шкафы-купе. Т. 43-02-79, 8-952-504-76-04.

*Русский язык. Т. 22-84-07.
*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели». Т. 45-21-20.
*«ГАЗель», 4 м. Т. 45-14-72.
*«ГАЗель». Т. 8-906-852-07-68.
*«ГАЗель». Т. 8-912-79-66-805.
*«ГАЗель». Т. 8-961-578-27-80.
*Грузоперевозки, переезды, грузчики. Т.: 

45-19-20, 8-908-82-83-123.
*Оперативно, ежедневно, «ГАЗели», «Быч-

ки», длинные, высокие, обычные, грузчики, 
переезды. Т.: 43-10-90, 8-908-811-0303.

*Грузоперевозки, «ГАЗель»-тент, город, 
межгород. Т. 8-952-512-90-12.

*Грузоперевозки, «вольво», 50 м3. Т.: 23-37-
79, 8-3519-01-7724.

*Грузотакси «Мелкотоннажка», 3,5 т, тент, 
термос, город/межгород, грузчики. Т.: 8-963-
0944-777, 8-9-630-955-777.

*Аренда представительских автомобилей. 
Т. 46-51-01.

ÒÐÅÁÓÞÒÑß
*Продавец на женскую верхнюю одежду. 

ТЦ «Зори Урала», з/плата достойная, соцпакет, 
график 4/2 (опыт обязателен), городская про-
писка. Т.: 30-60-39, 8-906-871-8672.

*ЗАО «Русская металлургическая компания» 
приглашает на работу слесарей-ремонтников, 

монтажников оборудования КХП, электро-
газосварщиков, токарей, электромонтеров по 
ремонту и обслуживанию электрооборудова-
ния, электромонтеров диспетчерского обо-
рудования и телеавтоматики, огнеупорщиков, 
каменщиков, плотников, монтажников обору-
дования, инженера-конструктора. Обращаться 
в отдел кадров. Т.: 24-06-41, 24-01-80.

*Заводу «Алькор» в связи с расширением 
производства: электромонтер (3-4 группа 
допуска, ж/д график), оператор промобору-
дования (мужчины, ж/д график, обучение на 
рабочем месте), грузчик (график – по 2 дня), 
водитель автопогрузчика с удостоверением 
(график – по 2 дня). Обращаться: л/берег, ул. 
Складская, 1. Т. 24-92-81.

*ЗАО «Магнитогорская сервисная компа-
ния» приглашает на работу: мастеров в дис-
петчерскую службу, слесарей-ремонтников, в 
том числе энергетиков, электрогазосварщиков, 
слесарей-ремонтников по ремонту металлур-
гического оборудования. Полный соцпакет. 
Обращаться: остановка «Калибровочный за-
вод», ул. 9 Мая, д. 1, каб. 211. Т. 25-29-17.

*ООО «Электроремонт» на постоянную ра-
боту: инженер-программист (умение програм-
мирования в «1С»), инженеры-электроники, 
программисты, газорезчики, электрогазосвар-
щики, слесари-ремонтники, электромонтеры. 
Достойная зарплата, профессиональный рост, 
социальный пакет уровня ОАО «ММК». Мы 
ждем вас по адресу: г. Магнитогорск, пр. Пуш-
кина, 7. Т. (3519) 25-30-63.

*Электрогазосварщики, электромонтажни-
ки, кровельщики. Т. 22-46-34.

*Магнитогорскому почтамту на постоянную 
работу: почтальоны, водители категорий «В», 
«С», почтальоны для доставки газеты «Маг-
нитогорский металл» (по договору), инженер-
программист, электромеханик, сантехник, 
почтальон по сопровождению (мужчина), 
операторы связи (с обучением). Справки по 
телефону 23-57-49 или по адресу: пр. Ленина, 
32 (отдел кадров).

ÏÐÎØÓ ÂÅÐÍÓÒÜ
*Документы на имя Савельева А. В. За воз-

награждение. Т. 8-909-0945-186.
*Утерянные документы на имя Набиуллина 

Рафаиля Магсумовича, за вознаграждение. Т.: 
8-908-589-6276, 8-908-588-1295.

*23 августа в магазине «Автоэмали» по 
ул. Шишки, 32 была забыта барсетка с до-
кументами на имя Кучинского М. И. Просьба 
к нашедшему: вернуть за вознаграждение. 
Восстанавливать документы пожилому че-
ловеку крайне сложно. Контактный телефон: 
28-52-50.

ÐÀÇÍÎÅ
*Постановка и развитие голоса. 6 сентября, 

с 11.00 до 18.00, тренинг в центре «Академия 
отношений». Запись по т.: 29-18-75, 8-909-
092-61-53.

• электрогазосварщиков,
• газорезчиков,
• слесарей-ремонтников,
• уборщиков
производственных
помещений.

Для работы в цехах «ММК»

«Ремстроймонтаж»
приглашает

Зарплата достойная. Соцпакет.

Т.: 24-56-79, 24-02-85.

ÈÇÂÅÙÅÍÈÅ
ОАО «Магнитогорский металлургический комбинат» (ОАО «ММК») 

приглашает для участия в открытом конкурсе финансовые организации 
на право заключения договора страхования с заказчиком конкурса. 
Форма торгов: открытый конкурс.
Предмет контракта: договор страхования транспортных средств 

ОАО «ММК» (КАСКО), в соответствии с условиями которого одна 
сторона (страховщик) обязуется за обусловленную договором плату 
(страховую премию) при наступлении предусмотренного в договоре 
события (страхового случая) возместить причиненные вследствие этого 
события убытки в пределах определенной договором суммы. Страховая 
сумма составит не более 500000000,00 (пятьсот миллионов) рублей.
Место оказания услуг: территория РФ.
Начальная (максимальная) цена контракта: 3500000,00 (три 

миллиона пятьсот тысяч) рублей.
Участники размещения заказа могут получить конкурсную докумен-

тацию по адресу заказчика конкурса в срок до 1 октября 2008 г. или на 
официальном сайте: www.mmk.ru 
Порядок предоставления конкурсной документации: при подаче 

заявления о предоставлении конкурсной документации заинтересован-
ное лицо указывает адрес, куда должна быть отправлена конкурсная 
документация, либо указывает контактное лицо, которому должна быть 
вручена конкурсная документация. В последнем случае конкурсная доку-
ментация вручается контактному лицу по предъявлении доверенности по 
адресу: Магнитогорск, ул. Пушкина, 6, каб.116. Плата за предоставление 
конкурсной документации заказчиком не установлена. 
Информация о конкурсе
Дата начала приема заявок: 2 сентября 2008 г.
Дата, время и место вскрытия конвертов с заявками на участие в 

конкурсе: 1 октября 2008 г. 11.00 (время местное), по адресу конкурс-
ной комиссии.
Место и дата рассмотрения заявок и подведения итогов кон-

курса заявки рассматриваются по адресу: Магнитогорск, пр. 
Пушкина, 6, каб.116, начиная с даты вскрытия конвертов. Срок 
рассмотрения заявок со дня вскрытия конвертов составляет 2 дня. 
Дата подведения итогов: 3 октября 2008 г.
Заказчик: ОАО «ММК» 
Адрес заказчика конкурса:
455000, г. Магнитогорск, ул. Кирова, д. 93.
Адрес конкурсной комиссии:
455000, г. Магнитогорск, пр. Пушкина, д. 6, каб.116.
Телефон: (3519) 24-10-44, 24-13-09.
Факс: (3519) 24-58-71.
Контактное лицо: Филиппова Юлия Валерьевна (philjul@mmk.ru).

27 августа скончалась любимая 
мама, бабушка, жена Татьяна Пав-
ловна МЕЗЕНЦЕВА. Помним, любим, 
скорбим.

Муж, дети, внуки.

ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ
2 сентября – 
год, как не ста-
ло эл.монтера 
к у з н е ч н о -
п р е с с о в о г о 
цеха МКЗ, ве-
терана труда 
Бориса Степа-
новича ГОРБА-
ЧЕВА. Он всег-
да будет жить в 
наших сердцах. 
Кто его знал, 
помяните. 
Жена, близкие.

В РОССИИ до этого пока 
не дошло, отмечает столич-
ная газета «Ведомости». 
В 2008 г. верховный суд штата 

Индиана подтвердил решение 
суда более низкой инстанции 
оштрафовать на 325000 дол-
ларов хирурга Даниэла Рэс-
са, который в 2002 г. угрожал 
словом и действием бывшему 
подчиненному, медицинскому 
работнику Джозефу Дэшеру. 
Адвокаты Дэшера описывали 
поведение Рэсса в терминах: 
«угрожающее» и оскорбляющее 
коллег словами. Как рассказал 
на суде Дэшер, Рэсс кричал на 
него и даже двинулся на него 
с кулаками. Адвокаты Рэсса 
утверждали, что такое поведе-
ние нельзя назвать угрозой, а 
его действия – расценивать как 
нападение. Но четверо из пяти 
судей встали на сторону истца. 
Представитель ответчика Кевин 
Бец считает решение преце-
дентом. Сотрудника, ставшего 
жертвой угроз на рабочем ме-
сте, впервые удалось защитить 
в суде, говорит он.
В отличие от преследований 

на сексуальной и расовой по-
чве угрозы на работе не всегда 
носят незаконный характер. Но 
они могут вести к издержкам 
и текучести кадров. А если 
нарушителей оставлять без 
внимания, они могут престу-
пить закон, предупреждают 
специалисты. В 2007 году аме-
риканская ассоциация юристов 
трудового права опросила 1000 
сотрудников коммерческих ком-
паний и обнаружила, что почти 
каждому второму приходилось 
терпеть угрозы и оскорбления 
со стороны руководства. В 2004 
году американский институт 
безопасности на рабочем месте 
сообщал, что каждый четвертый 
работодатель признает наличие 
подобных проблем. В этом году 
исследователи, изучившие 110 
случаев угрожающего пове-
дения на работе за последние 
20 лет, пришли к выводу, что 
жертвы угроз чаще, чем жертвы 

преследований на сексуальной 
почве, увольнялись с работы, 
жаловались на психологические 
или физические проблемы.
Работники, ведущие себя 

эмоционально и оскорбительно, 
могут нанести урон репутации 
компании в глазах клиентов и 
сотрудников и отравить рабо-
чую атмосферу, считает Брюс 
Вулперт, генеральный директор 
дистрибуторской компании 
Graniterock. «Угрозы звучат в 
адрес одного человека, а страда-

ет вся компания», – говорит он.
Анджела Корнелл, препо-

даватель юридической школы 
Корнелла, специализирующаяся 
на трудовом праве, уверяет, что 
запугивание на работе – до-
статочно распространенное 
явление и лучше «пресекать его 
в корне, прежде чем оно станет 
проблемой».
Вулперт говорит, что руково-

дители Graniterock несколько 
раз перерабатывали политику 
компании в отношении угроз, 

пытаясь сделать ее предельно 
ясной. Теперь в компании за-
прещено «грубое поведение с 
целью нанесения обиды и эмо-
циональных страданий, в том 
числе произнесение угроз».

– Я не сомневаюсь, что со-
трудники российских компаний 
сталкиваются с подобными 
ситуациями, – заявляет юрист, 
консультант центра абонентско-
го обслуживания NS Дмитрий 
Кофанов и подчеркивает, что 
Трудовой кодекс (ТК) подобны-

ми проблемами не занимается. 
– ТК регулирует отношения 
«работодатель–подчиненный», 
при этом в роли работодателя 
выступает конкретная компа-
ния. В случае же угрозы на 
человека машет кулаками не 
компания, а другой конкретный 
человек, отношения с которым 
регулируются Уголовным ко-
дексом (УК) или Кодексом об 
административных правонару-
шениях. Правда, если начальник 
своим угрожающим поведением 

испугал работающего на станке 
человека до такой степени, что 
тот упал в станок и получил 
травму, этот прецедент будет 
считаться «производственной 
травмой, полученной при ис-
полнении трудовых обязан-
ностей», и регулироваться ТК. 
Просто драка на рабочем месте 
должна регулироваться УК. 
Правда, в ТК есть статья 237 о 
возмещении морального вреда, 
но лично я никогда с подобными 
делами не сталкивался.

«К сожалению, наши суды за 
нанесение морального вреда на-
значают минимальные компен-
сации – в среднем 30–40 тысяч 
рублей, что гораздо меньше, чем 
затраты на судебные издержки», 
– говорит адвокат адвокатского 
бюро «Смаль и партнеры» Вик-
тория Бодрова. По ее мнению, 
угрожающее поведение на рабо-
те очень сложно подвести даже 
под какую-либо статью УК. «В 
УК есть статья 119 «Угроза убий-
ством или причинением тяжкого 
вреда здоровью», – разъясняет 
Бодрова. – Здесь имеются в виду 
серьезные угрозы причинения 
вреда здоровью, опасного для 
жизни человека или повлекшего 
за собой потерю зрения, речи, 
слуха либо какого-либо органа 
или утрату органом его функ-
ций, прерывание беременности, 
психическое расстройство и т. д. 
Кроме того, это должны быть не 
просто слова – потерпевший дол-
жен чувствовать, что эти угрозы 
могут быть реально осуществле-
ны. Вряд ли такое возможно на 
работе и при свидетелях. При 
этом статьи об «угрозе причине-
нием среднего или легкого вреда 
здоровью» в УК нет, отмечает 
Бодрова: «Угрожающее поведе-
ние можно подвести под статью 
130 УК «Оскорбление, то есть 
унижение чести и достоинства 
другого лица, выраженное в не-
приличной форме», но здесь обя-
зательно должна быть именно 
неприличная форма, а не упреки 
в том, что человек, например, не 
умеет работать».
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Заключение под стражу
ЗАКЛЮЧЕНИЕ ЧЕЛОВЕКА под стражу допускают 
только по судебному решению. До судебного решения 
он может быть задержан не более чем на 48 часов, 
если застигнут при совершении преступления, либо 
потерпевшие и очевидцы укажут на него, либо на нем 
обнаружены следы преступления. 
По истечении 48 часов с момента задержания подозреваемый 

подлежит освобождению, если в отношении него не избрана мера 
пресечения в виде заключения под стражу, а суд не продлил срок 
задержания до 72 часов. При наличии иных достаточных осно-
ваний: подозреваемый скроется от правоохранительных органов 
и суда; не имеет постоянного места жительства, не установлена 
его личность, он может угрожать свидетелю или потерпевшему, 
уничтожить доказательства, препятствовать производству по уго-
ловному делу либо будет продолжать преступную деятельность, 
– следователь с согласия руководителя следственного органа или 
дознаватель с согласия прокурора направляют в суд ходатайство 
о заключении под стражу.
Будучи самой строгой мерой пресечения, наряду с подпиской о 

невыезде, личным поручительством, наблюдением командованиям 
воинской части, присмотром за несовершеннолетним обвиняемым, 
залогом, домашним арестом, заключение под стражу остается од-
ним из самых распространенных в практике правоохранительных 
органов. Одной из гарантий беспрепятственного осуществления 
прав и законных интересов подозреваемого (обвиняемого), в отно-
шении которых избрано заключение под стражу, является строгое 
соблюдение его применения.
Законом установлены такие условия. Во-первых, невозмож-

ность избрания иной, более мягкой меры наказания. Во-вторых, 
совершение преступления, за которое предусмотрено лишение 
свободы свыше двух лет, несовершеннолетними при совершении 
тяжкого или особо тяжкого преступления, за которое предусмо-
трено лишение свободы свыше 10 лет.
Постановление об избрании меры пресечения единолично 

рассматривает судья районного или военного суда с участием 
подозреваемого (обвиняемого), прокурора, защитника в течение 
восьми часов с момента поступления материалов в суд. Уголовно-
процессуальный закон требует, чтобы при необходимости меры 
пресечения учитывали тяжесть преступления, сведения о личности 
подозреваемого или обвиняемого, его возраст, состояние здоровья, 
семейное положение, род занятий и иные обстоятельства. При от-
казе в удовлетворении ходатайства о заключении под стражу судья 
вправе избрать в отношении подозреваемого (обвиняемого) меру 
пресечения в виде залога или домашнего ареста.
Постановление судьи о заключении под стражу или об отказе 

в этом может быть обжаловано в вышестоящий суд в течение 
трех суток. Суд кассационной инстанции принимает решение не 
позднее чем через трое суток со дня их поступления. Его решение 
подлежит немедленному исполнению.
Юрист, в производстве которого находится уголовное дело, не-

замедлительно уведомляет близких родственников подозреваемого 
или обвиняемого, при их отсутствии – других родственников, а при 
заключении под стражу военнослужащего – также командование 
воинской части о месте содержания его под стражей. Подозревае-
мых и обвиняемых содержат в следственных изоляторах уголовно-
исполнительной системы, изоляторах временного содержания ор-
ганов внутренних дел, пограничных органов федеральной службы 
безопасности, учреждениях уголовно-исполнительной системы и 
на гауптвахтах. Подозреваемым и обвиняемым разрешают не более 
двух свиданий в месяц с родственниками и иными лицами до трех 
часов. При желании их привлекают к труду на территории след-
ственных изоляторов и тюрем с перечислением заработной платы 
на их лицевые счета. Они имеют право при разрешении органа, в 
производстве которого находится уголовное дело, участвовать в 
гражданско-правовых сделках через своих представителей.
Содержание под стражей при расследовании преступлений не 

может превышать двух месяцев. Этот срок может быть продлен 
судьей до шести месяцев. Дальнейшее продление срока может 
быть осуществлено судьей при совершении тяжких и особо тяжких 
преступлений, в случаях особой сложности уголовного дела и при 
наличии оснований для избрания меры пресечения – до 12, а при 
расследовании особо тяжких преступлений – до 18 месяцев.
Если у заключенного под стражу остались без присмотра и 

помощи несовершеннолетние, иждивенцы, а также престарелые 
родители, нуждающиеся в постороннем уходе, следователь при-
нимает меры по их передаче на попечение родственников, детских 
или социальных учреждений, по обеспечению сохранности их 
имущества и жилища.
Такое ограничение прав личности обусловлено необходимостью 

защиты законных интересов лиц и организаций, пострадавших от 
преступлений, и предупреждения новых.

ДИНА БАЧУРИНА,
юрисконсульт правового управления MMК.

СУД ДА ДЕЛО

ГЛАВА Верхнего Уфалея лишился жилья. 
Решение выселить чиновника из муници-
пальной квартиры принял Челябинский 
областной суд, рассмотрев в кассационном 
порядке дело по иску администрации Верх-
неуфалейского городского округа к его 
главе Юрию Зайцеву и его супруге.
Как сообщили в пресс-служ бе Челябинского 

облсуда, пред ставитель администрации пояс нил, 
что в июне 2005 года, когда был заключен договор 
социаль ного найма, Зайцев с женой не были при-
знаны малоимущими и нуждающимися в жилье, 
не состояли в очереди на улучше ние жилищных 
условий. Пред ставитель супругов настаивала в 
суде, что договор социального найма заключен 
законно, осно ваний для выселения не имеет ся, 
поскольку ответчик для по лучения квартиры не 
предос тавлял ложных сведений.
Суд установил, что в июне 2005 года Зайцев 

обратился к администрации Верхнеуфалей ского 

городского округа с заяв лением о предоставле-
нии ему двухкомнатной квартиры. Он указал, 
что своего жилья у него нет, но предоставил все 
необхо димые справки: о составе семьи, из БТИ 
о наличии у него в соб ственности доли дома 
и об отсутствии приватизации на территории 
Верхнего Уфалея.
Согласно закону РФ – жи лое помещение 

государствен ного или муниципального жи-
лищного фонда по договору со циального найма 
предоставля ется малоимущим гражданам, нуж-
дающимся в жилом поме щении. Установлено, 

что ответ чики малоимущими не призна вались, 
в жилье не нуждались, следовательно, глава 
админис трации городского округа не имел права 
предоставлять квар тиру ответчикам. Также было 
установлено, что Зайцев являет ся собственником 
еще и неко торой доли в праве собственно сти на 
квартиру в Екатеринбур ге, пояснили в суде.
Поэтому принятое главой администрации 

Верхнего Уфалея постановление о заключе нии с 
Зайцевым договора соци ального найма признано 
обла стным судом незаконным, а сам договор – не-
действительным.

монтер пути; электромонтер по ремонту и обслуживанию электрооборудования;монтер пути; электромонтер по ремонту и обслуживанию электрооборудования;
электромонтер контактной сети; электромонтер СЦБ.электромонтер контактной сети; электромонтер СЦБ.

Полный социальный пакет. Льготы ОАО «ММК». 
Иногородним холостым мужчинам до 40 лет предоставляется общежитие.

ООбращаться: управление кадров ОАО «ММК»,  ул. Кирова, 84 а, каб. 104. Часы работы: 
ежедневно с 10.00 до 16.00 (перерыв 12.45–13.30). Выходные дни: суббота, воскресенье.
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НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ
Германия.
Любые расцветки.

Матовые, глянцевые.
От 550 р./кв.м

Срок изготовления и установки от 2 дней.

Т. 8-950-749-37-59.

TOPMASTER+
Голландия.

Бесшовные.
От 700
р./кв.м

R

«ЗЛАТО»«ЗЛАТО»
ювелирная компания

«ЭСТЕТ»«ЭСТЕТ»

КРЕДИТКРЕДИТ
на ювелирные изделияна ювелирные изделия

• без без

от 3000 руб./за изделие

ПЕРЕПЛАТЫ • ПЕРВОНАЧАЛЬНОГО ВЗНОСА

СКУПКАСКУПКА

м-н «Злато», ул. Набережная, 2, т. 22-08-78

м-н «Злато», пр. К. Маркса, 93, т. 27-80-54

лома золота

ОБМЕНОБМЕН
на новые ювелирные изделия

РЕМОНТ, ИЗГОТОВЛЕНИЕРЕМОНТ, ИЗГОТОВЛЕНИЕ
по каталогам

НУДО
«Школа Васиной Г.И.»

НУДО
«Школа Васиной Г.И.»
продолжает прием
ДОШКОЛЬНИКОВ,
УЧАЩИХСЯ
И ВЗРОСЛЫХ
для обучения

Тел.: 37-24-22,
8-904-976-95-96.

ИНОСТРАННЫМЯЗЫКАМ.

лазером;
склерозирующими препаратами;
кольцами на аппарате « (Германия);
регенеративными препаратами и ;
новейшая методика – удаление геморроя за 40 минут
на УЗИ-аппарате (Австрия).

Шторц»
Alloplant Botox

Hal Doppler

МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР СОВРЕМЕННОЙ КОЛОПРОКТОЛОГИИ

Лицензия № 74-01-000136 от 12.05.2005 г.

�

�

�

УЗИ органов брюшной полости, малого таза, молочных
и щитовидной желез на цифровом трехмерном аппарате.
Все виды проктологической помощи
(с возможностью выезда на дом).
Диагностика на современном оборудовании.

Ра
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та
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по
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са
м
ДМ
С:

«С
КМ
»,
«Э
не
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т»
.

Ул. Строителей, 19. Запись по тел. 23-48-28 (с 10.00 до 20.00).

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь с врачом.

Европейские методики лечения геморроя
и анальных трещин:

�Консультация гастроэнтеролога с диетическими рекомендациями.

• ПАЛЬТО
• ПЛАЩИ
• КУРТКИ И ВЕТРОВКИ

,

,

(драп, кашемир, ворс)

(тонкие и намеху)

• ПАЛЬТО
• ПЛАЩИ
• КУРТКИ И ВЕТРОВКИ

,

,

(драп, кашемир, ворс)

(тонкие и намеху)

Производитель – Москва, Санкт-Петербург, Прибалтика.

НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ ВЕРХНЕЙ ОДЕЖДЫНОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ ВЕРХНЕЙ ОДЕЖДЫ

Остановка «Завенягина»ТЦ «Пеликан», бутик № 6, пр. К. Маркса, 166,
ТЦ «Зори Урала», в центре зала, ТЦ «Мегаполис», пр. К. Маркса, 164

(над продовольственным магазином «Зори Урала»)

Остановка «Завенягина»ТЦ «Пеликан», бутик № 6, пр. К. Маркса, 166,
ТЦ «Зори Урала», в центре зала, ТЦ «Мегаполис», пр. К. Маркса, 164

(над продовольственным магазином «Зори Урала»)

Осень–зима-2008Осень–зима-2008

с 42 по 64 размеры

ООО «МОНОЛИТ-МАГНИТОГОРСК»
Россия, г. Магнитогорск, ул. Герцена, 6, офис 109.
Тел.: (3519) 43-86-00, 43-88-15. Факс: (3519) 43-87-50.

Пр. К. Маркса, 220, дополнительный офис внутри квартала.
e-mail: monolitmag@mail.ru

1-комнатная квартира 43 кв. м. – 1 341 300 руб.
1-комнатная квартира 51 кв. м. – 1 487 300 руб.
2-комнатная квартира 59 кв. м. – 1 837 300 руб.
2-комнатная квартира 67 кв. м. – 2 085 300 руб.
2-комнатная квартира 71 кв. м. – 2 209 300 руб.
2-комнатная квартира 78 кв. м. – 2 426 300 руб.
3-комнатная квартира 88 кв. м. – 2 648 300 руб.
4-комнатная квартира 124 кв. м. – 3 728 300 руб.

1-комнатная квартира 43 кв. м. – 1 341 300 руб.
1-комнатная квартира 51 кв. м. – 1 487 300 руб.
2-комнатная квартира 59 кв. м. – 1 837 300 руб.
2-комнатная квартира 67 кв. м. – 2 085 300 руб.
2-комнатная квартира 71 кв. м. – 2 209 300 руб.
2-комнатная квартира 78 кв. м. – 2 426 300 руб.
3-комнатная квартира 88 кв. м. – 2 648 300 руб.
4-комнатная квартира 124 кв. м. – 3 728 300 руб.

ДЕЙСТВУЕТ
СИСТЕМА
СКИДОК

онолитМ
ММагнитогорск

ГРАФИК РАБОТЫ:
Оф. 109 – пн–пт с 8.30 до 19.00.
Доп. офис – пн–пт с 8.00 до 19.00,
сб. с 10.00 до 17.00.

пр. К. Маркса, 179

тел.: 30-70-31, 45-91-00

пр. К. Маркса, 179

тел.: 30-70-31, 45-91-00

ул. Октябрская, 14

тел. 23-21-26

ул. Октябрская, 14

тел. 23-21-26

Товар сертифицирован.
Св-во ОГРН 304183133700096.

Скидки пенсионерам от 10 до 25 %.

5 сентября с 12.00 до 14.00
в театре «Буратино»

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ

УЛЬТРАЗВУКОВЫЕ
СТИРАЛЬНЫЕМАШИНКИ

Заказы: г. Ижевск, ИП Вилков В. А.,
т. 8-901-866-81-57.

Цена от 1800 до 6000 руб.
(пр-во Москва, Германия). Запчасти.

«Радуга звуков»

Цифровые слуховые аппараты

Отпугиватели грызунов, кротов.

(пр-во Дания, Швейцария). Гарантия.
Цена от 10000 до 12000 руб.

Цена от 1700 до 3500 руб.

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь со специалистом.

Цена от 800 до 1600 руб.

ре
кл
ам
а

Подготовка к ЕГЭ и ЦТ по математике,
физике, химии, истории, естествознанию и русскому языку.

Занятия начинаются с15 сентября.Занятия начинаются с15 сентября.

Обращаться в 127 аудиторию главного корпуса или ауд. 5409
технологического корпуса. Телефон для справок 29-84-24.

Магнитогорский государственный
технический университет им. Г. И. Носова

объявляет набор на годовые дополнительные курсы
для выпускников 11 классов, колледжей, работающей молодежи.
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